
JAQUE MATE

Publicidad oñcial
SERGIO SARM

López Obrador ha prometido disminuir
la publicidad gubernamental en 50
por ciento. Debe mejor eliminarse toda.

"Sé que la mitad del dinero que gasto
en publicidad se desperdicia,
pero nunca sé qué mitad".

John Wanamaker

No es un secreto que La Jorna
da está enfrentando proble
mas financieras. Este 10 de

septiembre publicó un editorial de pri
mera plana, "Una sentencia irracional",
en que cuestionaba a los magistrados
que ordenaron la restitución del con
trato colectivo del periódico, con "pres
taciones mucho más amplias de las
que establece la Ley Federal del Traba
jo", a pesar de que esto hace "inviable
el sostenimiento de La Jornada".

Tampoco es un secreto que ese
diario, que durante largo tiempo ha
expresado los puntos de vista de la
izquierda y en particular de Andrés
Manuel López Obrador, ha recibido
un apoyo especial del gobierno de
Enrique Peña Nieto. Ese mismo 10 de
septiembre el periódico llevaba tres
anuncios de página completa del go
bierno federal (SCT, Servicio Geológi
co Mexicano y Semarnat), dos "roba
planas" (casi la página completa, de la
Secretaría del Trabajo y Bancomext),
otro robaplanas del gobierno priista
de Hidalgo y un cuarto de plana del
de Colima. No sorprende que el perió
dico haya tenido una actitud benigna
hacia el gobierno priista en los últimos
años.

La asignación de publicidad gu

bernamental se maneja con criterios
políticos. El pasado 7 de septiembre el
periódico El Heraldo, de reciente crea
ción y escasa circulación, tenía cinco
planas de publicidad gubernamental;
el Reforma (aclaro interés, yo colaboro
con este periódico), ninguna.

Los recuentos físicos de las planas
de publicidad gubernamental en pe
riódicos revelan compras muy sesga
das. Entre enero y agosto de este 2018
El Universal tenía 683, Excélsior 669,
Milenio 343, Récord 247 y Reforma 65.
En los 12 meses de 2017 El Universal
acumulaba 905, Excélsior 715, Milenio
436 y Reforma 162.

El gasto de publicidad oficial del
gobierno de Peña Nieto se duplicó
de 5,736 millones de pesos en 2013 a
10,310 millones en 2017. Este monto
fue siempre mayor a lo presupuestado,
que en 2017 fue de apenas 3,268 millo
nes de pesos. Los gobiernos estatales
gastaron otros 9,529 millones en 2016
(María Amparo Casar y Luis Carlos
Ugalde, Dinero bajo la mesa, Mexicanos
Contra la Corrupción y la Impunidad
e Integralia, 2018).

La mayor parte de la publicidad
oficial se va a las televisoras; en 2016,
Televisa recibió 18.75 por ciento y TV
Azteca (con la que también colaboro)
10.67 por ciento. Excélsior obtuvo 3.6
por ciento, Starcom Worldwide, Inc.
(Promotour) 3.32, Radio Fórmula 2.52,
Sistema Público de Radiodifusión del
Estado Mexicano 2.35, Starcom World
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wide (que se registra por separado)
2.05, Estudios Churubusco 1.97 y Or
ganización Editorial Mexicana (El Sol
de México) 1.78.

En internet, SDP Noticias recibió
22.8 millones de pesos, laprimeraplana.
com.mx 14.5 millones, culturacolecti
va.com 11.4 millones, oscarmariobete
ta.com 10.6 millones y laotraopinion.
com.mx (Ricardo Alemán) 5.9 millo
nes. El portal lopezdoriga.com obtuvo
9.7 millones a través de una empresa
y 4 millones por otra.

El presidente electo López Obra
dor ha prometido disminuir la publi
cidad gubernamental en 50 por ciento,
pero no ha indicado que vaya a cam
bial la forma discrecional de asignarla

Mi posición personal es que debe eli
minarse toda; el gobierno puede difun
dir los mensajes necesarios a través de
comunicados y de sus portales de in
ternet Si se mantiene el gasto, sin em
bargo, los criterios de asignación deben
racionalizarse y transparentarse. Hoy
esta publicidad solo sirve para premiar
a ciertos medios.

• EN EFECTIVO
La entrega de 700 millones de pesos en
efectivo de Sedesol y Sedatu a empre
sas con domicilios falsos entre 2014 y
2017 parece una muestra más de la co
rrupción del gobierno. Rosario Robles
respondió ayer que las auditorías no
han hallado ninguna prueba, ningún
elemento, que la vincule a los presuntos
desvíos.
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DE POLÍTICA
Y COSAS PEORES

Rumbo peligroso
CATÓN

La justa protesta en la UNAM
está siguiendo un curso riesgoso
que puede desestabilizarla.

Simpliciano era ingenuo y can
doroso. Pirulina, en cambio,
tenía más historia que México

a través de los siglos. Cuando el ino
cente muchacho anunció su propósito
de desposarla sus padres se conster
naron. "Pero, hijo habló llena de an
gustia su mamá, esa muchacha se ha
acostado con todo México". Preguntó
Simpliciano: "¿La ciudad, el estado o
el país?"... "Su esposo, señora, la acusa
de haberlo engañado. Dice que lle
gó a su casa y la encontró en brazos
de un sujeto al que llamaba 'papaci
to', 'negro santo' y 'cochototas'". "Al
contrario, señor juez. Fue él quien
me engañó a mí. Me dijo que iba a
llegar a la casa a las 11 de la noche,
y llegó a las 9 y media"... Babalucas
era empleado de cierta oficina públi
ca. Un extranjero se presentó a hacer
un trámite y Babalucas le pidió su
nombre. Respondió el visitante: "John
O'Brian". Babalucas se impacientó:
"Decídase"... En otra ocasión el mismo
Babalucas preguntó en una librería:
"¿Tienen algún libro de Hemingway?".
Le informó el encargado: "Tenemos
El viejo y el mar". Dijo el badulaque:
"Deme el mar"... Tetonina se llamaba,
y era dueña de dos grandes cual idades
que solía realzar vistiendo un suéter
ajustado. (Eso me hace recordar a
Anatole France. Gustaba de las damas

pechugonas, y decía que una mujer
sin busto grande es como una cama
sin almohadas). Don Algón, el jefe de
la bien dotada chica, le preguntó una

mañana: "Perdone, señorita Tetonina:
su suéter ¿es de lana o de algodón?".
"De lana" respondió la chica. "Soy
alérgico a la lana declaró el salaz
ejecutivo. Hágame el favor de qui
társelo"... Vientos de fronda soplan
en la UNAM. Ahí cursé estudios en la
Facultad de Ciencias Políticas y Socia
les todavía estaba en Mascarones,
en la Facultad de Derecho y en la de
Filosofía y Letras. También en aquel
tiempo había porros. Un grupo de
ellos, enviados no supimos por quién,
hablaron con los que estábamos orga
nizando un homenaje a Vasconcelos
con motivo de su muerte, y aduciendo
comedidas razones "Les vamos a
partir su madre" nos disuadieron
del intento. La principal caracterís
tica de los llamados porros es que
no tienen voluntad propia. A pesar
de su fuerza física y su brutalidad
son en verdad títeres, marionetas cu
yos hilos mueven fuerzas oscuras, si
me es permitido usar esa expresión
inédita. Todo indica que lo que está
sucediendo en la Universidad es una
escalada que tiende a desestabilizarla.
La justa protesta de los universitarios
por la agresión porrista, y su legítima

demanda de seguridad, se han con
vertido en exigencia por la renuncia
del rector y en un inoportuno movi
miento que pide la democratización
de la Casa de Estudios. Planteles que
habían vuelto a clases se encuentran
nuevamente en paro. Los aconteci
mientos están tomando un rumbo
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peligroso. Aquellos vientos de fronda
se van volviendo tempestad. Quizá
estamos en presencia de una de esas
agitaciones provocadas por quienes
después las desagitan y luego pasan
su factura por haber desagitado lo
que antes agitaron. O a lo mejor hay
quien quiere mostrar su capacidad
para mover el agua en vísperas de
un cambio de gobierno. Ojalá en esta
nueva crisis los universitarios se man
tengan unidos, rechacen cualquier
forma de provocación y no hagan
daño a su propia casa sometiéndola

a presiones indebidas. Que hable el
espíritu, como propuso Vasconcelos,
no la politiquería o la violencia. Y que
viva la Universidad... El padre Arsilio
estaba resolviendo un crucigrama.
"Ayúdeme, madre le dijo a sor Bette,
su ama de llaves. Cosa propia de
la mujer, en cuatro letras. Las tres
primeras son oño". "Moño" con
testó sin vacilar la reverenda. Le pidió
el padre: "¿No tiene un borrador?"...
FIN.
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DAMNIFICADOS

del sismo del 19 de
septiembre tenían
la esperanza de
que, si sesionaba
el Pleno de la

Asamblea Legislativa,
aprovechara también
para autorizar los
más de mil millones

de pesos que
recibirá el Invi para
reconstrucción.

NO HUBO quorum,
los diputados les
confirmaron que
tampoco estaba
previsto tocar el tema
y, para acabarla, les
recomendaron que
esperen a que lo
resuelva el primer
Congreso.

PARA LOS legisladores
es sólo una semana,
pero para los afectados
es casi un año sin

viviendas y sin certeza.
En este caso, tantito sí
es ¡taaaaaanto!

• * •

QUIENES andan

diciendo que el
Copred encabezado
por Jacqueline
L'Hoist no ha sido

transparente en el
proceso de selección
de su próximo
presidentes, traen la
mira chueca.

EN EL PORTAL

WEB del Consejo
está tooooda la
información sobre las

tres etapas del proceso
y la curricula de los
tres finalistas, desde
el 4 de septiembre,
en la pestaña de
"Convocatorias".

YA NADA MÁS
falta que el Jefe
de Gobierno, José
Ramón Amieva,
decida quién se queda
con el cargo.
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F. BARTOLOMÉ
LA BUENA: Rosario Robles salió a aclarar las acusa
ciones en su contra, de manera fuerte y contundente.
La mala: que se dedicó a decir que no hay pruebas,
no a explicar a dónde fueron a dar esos ¡700 millones
de pesos! desviados en efectivo.

LA DEFENSA de la secretaria equivale a que Jack
el Destripador dijera: "Señor juez, en efecto, es mi
cuchillo, son mis cartas y sí conocía a todas las difuntas,
pero no hay pruebas de que yo las haya matado".
DIFÍCILMENTE alguien podría acusar a Robles de
haberse embolsado el dinero llevándoselo en la cajuela
del coche, pero lo que es innegable es que durante
su gestión en la Sedesol y en Sedatu, la Auditoría
Superior de la Federación documentó el escandaloso
saqueo vía empresas fantasma y retiros en efectivo.
CON TODO y que el próximo gobierno prometió
borrón y cuenta nueva, en el equipo de Andrés
Manuel López Obrador hay quienes están muuuy
interesados en saber cómo Rosario Robles pasó
del cochinito... ¡al cochinero!

ORGANISMOS ciudadanos prendieron las luces
de alerta ante el riesgo de que la Cofepris se convierta
en la Carnalpris, con el nombramiento de un comi
sionado a modo, no de los consumidores sino
de las empresas reguladas.

CUENTAN que una poderosa figura con fuertes lazos
con Morena anda promoviendo como candidatos

a Federico Arguelles, ex titular de Autorización
Sanitaria, y a Raúl Riquelme proveniente de la
iniciativa privada.

DICEN que para saber quién es la madrina de ambos,
habría que preguntarle a Shirley Almaguer Camacho,
ejecutiva de una empresa tabacalera empresa
regulada por la Cofepris y también hija de Yeidckol
Polevnsky.

LAS COMPARACIONES son odiosas, especialmente
para quien sale perdiendo. Esta noche se cumplen
tres años de que Claudia Pavlovich asumió la
gubernatura de Sonora. Casi al mismo tiempo,
el 4 de octubre de 2015, Jaime Rodríguez lo hizo
en Nuevo León.

DE ENTONCES a la fecha, la única mujer al frente
de una administración estatal puede presumir avances
importantes en desempeño docente, nivel académico,
crecimiento económico, generación de empleo,
atracción de inversiones y hasta cuentas claras,
de acuerdo con el Instituto Superior de Auditoría
en Fiscalización.

EN tanto, en Nuevo León, bueno, pues... gobierna
"El Bronco". El contraste no podía ser mayor.

AYER que Mexicanos Contra la Corrupción y la
Impunidad presentó su informe sobre la negligencia
gubernamental en el sismo del 19S, no llegaron
los representantes de Claudia Sheinbaum. ¿Desdén
o simple olvido? Es pregunta que tiembla.
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AMLO mete jonrón para salvar a los Olmecas

Andrés Manuel López Obrador, nos
platican, anotó su primer jonrón en la
cancha de lo deportivo, pues salió al quite
por el equipo de béisbol de su tierra: los
Olmecas de Tabasco. Recientemente, du
rante una conferencia, nos cuentan, don
Andrés Manuel le pidió al próximo gober
nador, Adán Augusto López Hernán
dez (Morena, PES, Ff), que se apoye al
cuadro deportivo. "No te lo había dicho,
pero te solicito que se apoye al béisbol pa
ra que sigan los Olmecas", le dijo. Don
Adán, nos recuerdan, había anunciado
que el equipo se vendería a la iniciativa
privada, pero no será así, o al menos no

del todo, porque López Obrador, aficionado del "rey de los de
portes", aclaró que si la escuadra llega a venderse será con la
condición de que permanezca en Tabasco y si no se traspasa an
tes de elaborar el presupuesto de 2019, se tomarán las previsiones
para que Olmecas pueda seguir participando en la Liga Mexicana
de Béisbol. ¡Beneficios de ser de "las grandes ligas"!

En Puebla pinta "equilibrio político"
En Puebla, nos cuentan, el próximo gobierno pin
ta para ser "puro equilibrio", pues mientras la gu
bernatura quedó en manos de la frentista Martha
Érika Alonso, en el Congreso local los diputados
de la coalición Juntos Haremos Historia (Morena, PES, PT) hicie
ron valer su mayoría, dejando fuera de la Mesa Directiva al PAN,
PRD, MC y Compromiso por Puebla, los partidos que fomiaron el
Frente. En la instalación de la Mesa Directiva, nos detallan, el
coordinador de los diputados electos de Morena, Gabriel Biestro
Medinilla, enlistó los nombres que integrarían el órgano legislati
vo y con ello dejó claro que predominará la aplanadora morenista.
Ya veremos, nos dicen, de qué lado se inclina la balanza.

Lo cachetea el góber y gana una curul en Chiapas
Desde Chiapas, nos comentan que en medio de la polémica por
la renuncia de 10 diputadas electas, destacó el nombre de Luis
Humberto Morales Paniagua, asistente del actual gobernador
y quien hace unos años acaparó los reflectores tras ser cachetea
do públicamente por el mandatario, pues, según nos mencionan,
sería uno de los beneficiados con una curul en el Congreso local,
de última hora. Aunque inicialmente se dijo que la diputada pe
vemista Adriana Aguilar y su suplente, Guadalupe Meneses,
se habían echo a un lado para dejar pasar a El Bala, como se le
conoce a Morales Paniagua, nos revelan que fueron el diputado
pevemista Aristo González Barralles y su suplente, quienes re
nunciaron a su espacio, obtenido por la vía plurinominal, para
darle la curul al funcionario. Al parecer, nos dicen, sí funcionan
los "golpecitos" de la buena suerte.

Alcaldesa de Sinaloa alista ajustes
La alcaldesa electa de Angostura, Sinaloa, Aglaee Montoya Martí
nez (PRI), nos revelan, pasó de la alegría de ganar las elecciones, al
sufrimiento y la preocupación, pues conforme avanza la transición
se ha enterado de que recibirá una tesorería prácticamente en quie
bra y con fuertes deudas. Una de sus mayores preocupaciones, nos
dicen, es la cobertura de una serie de privilegios que están plasma
dos en el contrato laboral de los burócra
tas municipales, quienes gozan, entre
otras cosas, de 65 días de aguinaldo
y un pago de mil pesos a madres
en su día. Por lo anterior, nos cuen
tan, se espera que, para empezar,
doña Aglaee reduzca en 50% la nó
mina, sin tocar al personal de ba

se. Estas son cosas que nadie
se imagina en campaña ¡Ups!
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Andrés Manuel
López Obrador

Gabriel
Biestro
Medinilla

Aglaee
Montoya
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No hay reportero que no se ha
ya peleado con un elemento
del Estado Mayor Presiden

cial. No viene entre sus objetivos de
clarados, no está escrito en ninguno
de sus reglamentos, pero parece que
su misión es obstaculi zar el trabajo de
la prensa: a todos los que somos re
porteros y nos ha tocado coincidir
con alguien del EMP, sabemos que no
te dejan pasar aquí o allá, te contie
nen, te frenan, te retrasan, te impi
den, te empujan. Es una relación ti
rante: el reportero quiere penetrar lo
que el elemento del Estado Mayor
Presidencial resguarda como impe
netrable. Las tareas están natural
mente enfrentadas.
Es una pena que se use a una ins

titución de ese calado para obstacu
lizar el trabajo periodístico. Pero sería
igualmente una pena que no se des
cubran sus virtudes, que van mucho
más allá de poner vallas en los actos

del presidente en tumo y ser los gua
ruras del mandatario.
El Estado Mayor Presidencial lo in

tegran elementos de fomiación mili
tar, altamente entrenados, operati
vos, capacitados para recolectar in
formación de inteligencia donde sean
desplegados, detectar amenazas y
comportamientos sospechosos, de
sarticular cualquier cosa que a su jui
cio ponga en peligro la vida de quien
tiene el alto honor de representar al
país entero. Y encima, es de los pocos
cuerpos de seguridad que no son con
siderados cormptos o arreglados con
la delincuencia organizada.
El presidente electo Andrés Manuel

López Obrador ha anunciado que de
saparecerá el Estado Mayor Presiden

cial. Se entiende que lo interpreta co
mo un cuerpo que aisla al gobernante
de su pueblo. Tantas décadas de pre
sidentes a quienes se encierra en una
burbuja seguramente han incidido en
el comportamiento y estrategias del
Estado Mayor. No sé si López Obrador
tenga otros motivos, pero me parece
loable que el próximo primer manda
tario quiera estar cerca de la gente. Es
además su estilo, lo que le da popu
laridad y aprobación. Si quiere mos
trar una cara más amable con un
cuerpo íntimo de seguridad amigable
con el público, como el que ha plan
teado, está en todo su derecho.
Preocupa, sin embargo, que se des

perdicie la extraordinaria capacita
ción y formación de un cuerpo de élite
con operativos altamente entrena
dos, en un país donde lo que más falta
es justamente eso. Y no son 30 per
sonas. ¡Son cosa de 2 mil 500! Preo
cupa que no se detecte que a lo largo
de décadas han establecido lazos de
comunicación y confianza con orga
nismos de inteligencia y seguridad de
otros países del mundo, a fuerza de
trabajar juntos en visitas de Estado de
presidentes, cumbres, viajes, etcéte
ra. No vayamos más lejos: cuando vie
ne el presidente de Estados Unidos a
México, el Servicio Secreto se entien
de con el Estado Mayor.
¿Qué van a hacer con ellos? No es

tá claro, pero parece que buscan
reintegrarlos al Ejército. El tema es
que los elementos del Estado Mayor
no se sienten un soldado más. Ni
son. Tienen otra jerarquía y otras ca
pacidades (entre las que NO debería
estar empujar reporteros). Ojalá no
se desechen. •
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En el pleito entre Yeidckol Polevnsky y
Cuauhtémoc Blanco todo indica que el
que lleva las de ganar es el ex futbolista

y gobernador electo de Morelos. Porque aun
que los fuertes reclamos de la presidenta de
Morena al ex seleccionado nacional tengan la
razón política, el pequeño detalle es que Blan
co no es político ni entiende ni practica esos
códigos. Para Cuauhtémoc el razonamiento
es más simple pero igualmente válido: él ya
traía por sí sólo la fuerza para ganar la guber
natura y las encuestas lo declaraban favorito
absoluto aún antes de aliarse con Morena, por
lo que en sentido estricto quizás sea el único
gobernador que no le debe su triunfo a Andrés
Manuel López Obrador.
Yeidckol, que también es bragada en la po

lítica —"se les va a aparecer el diablo"— se
topó sin quererlo ni proponérselo con un ori
ginario del Barrio Bravo que, ya se vio en su
etapa de estrella del fútbol, no se detiene ante
nada cuando lo provocanylo hacen enojar. "Sí
le digo a la señora con todo respeto que es una
mujer, que no me voy a dejar, es una mujer y
la respeto, siempre he respetado a las mujeres,
pero no me voy a dejar, no va ofender a mi
gente y no me va a ofender a mí, que me voy
a defender y le voy a contestar porque si no
sabe lo que está pasando en Morelos, mejor
que se quede calladita, eso es lo único que le
pido que se quede callada, y si quiere un día
nos sentamos y lo platicamos y decirle las ver
dades como son", le respondió el gobernador
electo a la dirigente de Morena.
El origen del pleito tiene que ver con los di

putados deMorena que se fueron al PES, según
Yeidckol "porque los sobornaron", mientras

que Blanco y su vocero, José Manuel Sáenz,
aseguran que fue una división interna del par

tido morenista lo que llevó a los legisladores a
acercarse a Encuentro Social. Y el otro motivo
que desató este enfrentamiento es Rabindra
nath Salazar, quienfúeel candidatodeMorena
a la gubernatura sacrificado en aras de la alian 
za con el PES, que condicionó la coalición a que
el candidato fuera Blanco. Y como Cuauhté
moc y su equipo se negaron a integrar a Rabin
como secretario de Gobierno y a compartir po
siciones de gobierno, López Obrador designará
a Salazar coordinador estatal de Desarrollo en
Morelos y desde ahí será la "cuña" del gobierno
federalylapiedra en elzapato para el aguerrido
gobernador morelense.
Los pleitos entre Morenay el PES dejan claro

que esa alianza le salió cara a López Obrador,
porque los dos puntos que Encuentro Social le
aportónopesaron tanto,comparadoconloque
obtuvo a cambio el partido de Hugo Éric Flores,
que en el pleito de Morelos se desentiende de

Cuauhtémoc y voltea para otro lado.
Yanteelagarróndepronósticoreservadoen

tre el bravo tepiteño y la aguerrida dirigente, en
el Palacio de Gobierno, ya solo y haciendo las
maletas, el saliente gobernador Graco Ramírez
debe estar repitiendo "se los dije", por el alacrán
que los morenistas levantaron en Morelos.
NOTAS INDISCRETAS... Todo este episo
dio de una alianza, como la de MorenaPES
que se hace añicos, nos recuerda cómo fue que
se dio la llegada de Encuentro Social a los bra
zos de la "Cuarta Transformación". Luego de
que en el PRI despreciaran al partido de los
evangélicos, con todo y los nexos directos en
tre el partido de Hugo Éric Flores y personajes
del gobierno de Peña Nieto como el ex secre
tario de Gobernación, Miguel Osorio, los del
PES fueron orillados a sentarse con López
Obrador, lo que a la postre les convino mucho

más que si hubieran ido con los priistas. Hugo
Éric habló desde el año pasado con Osorio pa
ra preguntarle qué harían y si el presidente
quería al PES como aliado del PRI; el entonces
secretario pidió ver al presidente y Peña lo re
cibió en Los Pinos, pero acompañado de Au
relio Ñuño, ya coordinador de la campaña de
Meade. "Qué les decimos, presidente", pre
guntó Osorio, y Peña le dejó la respuesta a Au
relio, que no dudó un segundo en recomendar
que el PES se fuera con Morena: "Que se vayan
con López Obrador, a nosotros no nos sirven",
dijo Ñuño. Osorio se mostró en desacuerdo:
"Hay que evaluarlo muy bien presidente, ellos
son nuestros aliados y tienen su fuerza", dijo.
Pero Peña volvió a dejarle la decisión a Ñuño:
"Que se vayan", dijo el ex titular de la SEP. Y
lo que pasó ya es historia. Vino el "tsunami"
lopezobradoristaque, contodoyPES, los arra
só... A propósito de Aurelio Ñuño, en el PRI
toma fuerza la versión de que el ex coordi
nador de campaña será invitado por Claudia
Ruiz Massieu a presidir la Fundación Colosio.
¿En serio? Si esos son los ideólogos del PRI
seguirán perdidos... Los dados mandan Ser
piente. Falla el tiro. •
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BAJO RESERVA
Golpe conjunto AMLOPeña a coyotes
Los equipos de trabajo de los presidentes en funciones y electo,
Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, le die
ron un golpe a los especuladores del mercado de las medicinas
en México. Nos comentan que en días pasados los equipos de di
versas dependencias del gobierno federal, en especial del sector
salud y de Hacienda, se reunieron con altos funcionarios del
equipo de transición para abordar el tema de la compra consoli
dada de medicinas. La administración entrante había enviado la
señal de que estas compras —que permiten que todo el sector
salud adquiera medicamentos de forma consolidada, lo que hace
posible tener precios más bajos e incluso imponer algunas condi
ciones a los grandes laboratorios— quedarían canceladas el pró
ximo sexenio. Este anuncio, nos comentan, tenía felices a los in
termediarios y a algunos productores que desde que entró este
mecanismo en operación vieron mermadas sus ganancias y la
oportunidad de vender, mediante el ofrecimiento de comisiones
a funcionarios, medicamentos a precios altos. Sin embargo, ase
guran que una vez que el equipo de don Andrés Manuel conoció
a detalle el funcionamiento de este sistema de adquisiciones dejó
claro que la recomendación será que siga funcionando como
hasta ahora. Mal día para los coyotes.

Los presidentes electo y en funciones, en Palacio Nacional

Morena y el movimiento del 68
Con el poder político en sus manos, la bancada de Morena en
San Lázaro alista la reivindicación del movimiento estudiantil
del 68. Nos dicen que el diputado Pablo Gómez, uno de los ex
ponentes reconocidos de aquella época, está a punto de llevar al
muro de honor de la Cámara de Diputados al "Movimiento Es
tudiantil de 1968", justo 50 años después de que sacudió a la so
ciedad y al sistema político. Incluso, nos comentan, los líderes
de Morena en las Cámaras de Diputados y Senadores se han
puesto de acuerdo para ir al Zócalo el 2 de octubre e izar la ban
dera nacional a media asta. Actos simbólicos que en cinco déca
das no pudieron llevar a cabo por lo que llaman la obstrucción
del régimen priísta, hoy de capa caída por los resultados electo
rales del 1 de julio.
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La tormenta que amenaza a la Cámara
Vaya problema que se viene en San Lázaro. Nos cuentan que
buena parte de los trabajadores de base, sindicalizados y de con
fianza con más de 10 años de antigüedad en la Cámara de Dipu
tados, pertenecían a la bancada del PRI en las pasadas Legislatu
ras. Ahora muchos de esos empleados, que no serán despedidos,
tendrán que ser reasignados a otras bancadas, por ejemplo a la
de Morena, que coordina Mario Delgado, que tiene más de 250
diputados. Sin embargo, nos dicen que hay legisladores de More
na que no quieren recibir a estos empleados porque colaboraron
directamente con el tricolor en la pasada LegislaUira, y algunos
de ellos ya comienzan a hablar de discriminación en el recinto
legislativo. Todo un tema para resolver.

Ecos de AMLO en el Tribunal Electoral
Mucho se han acordado en el Tribunal Electoral del Poder Judi
cial de la Federación, que preside Janine Otálora de la línea
que tiró el presidente electo Andrés Manuel López Obrador
para que los servidores públicos laboren ocho horas diarias, in
cluidos los sábados. ¿Por qué razón hicieron eco las palabras del
Presidente electo? Nos comentan que después de las elecciones
del 1 de julio los magistrados y sus equipos han tenido largas jor
nadas de trabajo para resolver las impugnaciones presentadas.
Por ejemplo, nos explican, tienen que atender de aquí al domin
go 16 de septiembre medios de impugnación para la conforma
ción de los Congresos de San Luis Potosí, Puebla, Ciudad de Mé
xico, Michoacán y Aguascalientes, amén de los ayuntamientos de
Zacatecas. Seguramente, los integrantes de la Sala Superior no
podrán asistir al desfile militar del domingo, nos comentan.
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Crisis del capitalismo
El mercado no es perfecto. El mercado tiene fallas que
el Estado debe subsanar. Instrumentos como los que
empaquetaban hipotecas debieron haberse regulado
para evitarla asimetría en la información. Muchas
personas sufrieron importantes pérdidas financieras.

Esta semana se cumple una dé
cada de la más reciente crisis
del capitalismo mundial. Fue
durísima, pero, gracias a las
enseñanzas de episodios an

teriores y las políticas públicas que se
implementaron, se evitó que una rece
sión se convirtiera en depresión.
Creo y defiendo a la economía de

mercado. Pero también sé que el mer
cado tiene fallas que deben ser resueltas
por el gobierno. Una de ellas es la "asi
metría de información": cuando un com

prador tiene menos información que el
vendedor. Todos, de alguna manera, lo
hemos vivido. Vendedores que escon
den las verdaderas cualidades de un

producto, que nos engañan, para que se
ios compremos. El fondo de la crisis de
2008 fue precisamente eso.

Después de la recesión de 2001. la Re
serva Federal de Estados Unidos bajó las
tasas de interés, lo cual generó un boom
en el sector inmobiliario de ese país. Los
precios de los bienes raíces crecían mes
tras mes y los bancos, que tenían mucha
liquidez, comenzaron a otorgar hipote
cas bajo las erróneas premisas de que las
tasas de interés se mantendrían bajas y
los precios de las propiedades seguirían
creciendo.

Algunos bancos se cubrieron pasán
dole el riesgo a otros. Se inventaron una
cosas llamadas "deuda garantizada con
hipotecas". Lo que hicieron fue agrupar
varias hipotecas en una especie de bono
que se vendía en el mercado. Varios in
versionistas los compraron. Pagaban

buenos rendimientos. Supuestamente,
el riesgo era bajo. El problema es que
vendieron un camello porque, adentro
de cada paquete, había buenas y malas
hipotecas. Los vendedores engañaron a
los compradores, típico problema de asi
metría de información.

Para 2006, la Fed comenzó a subir
los intereses. La gente que se endeudó
para adquirir una, dos y más casas, co
menzó a dejar de pagar. En el mercado
había una sobreoferta de viviendas y
edificios de oficinas. Los precios de los
inmuebles se cayeron. Las dos premisas
que generaron el boom inmobiliario se
derrumbaron.

Bear Stearns, banco que se había de
dicado a empaquetar y acumular obliga
ciones respaldadas por hipotecas, tenía
una gran exposición a este tipo de ins
trumentos. En julio de 2008. cuando
quedó claro que este tipo de papeles te
nían un menor valor, quebró. Ya en sep
tiembre, vendría la quiebra de Lehman,

la desaparición de Marrill Lynch (adqui
rida por Bank of America) y, finalmente,
el rescate del gobierno estadunidense de
su sector financiero.

Los grandes conglomerados sobrevi
vieron gracias al dinero público. Como
se dijo en su momento, de haberlos de
jado quebrar, se hubiera generado una
crisis económica mayor: los famosos too
bíg to fail.
En este décimo aniversario, reco

miendo dos películas sobre el tema. La
primera —basada en el libro de Michael
Lewis, The Bíg Short— trata de cómo
varios analistas se dieron cuenta de la

burbuja en el mercado inmobiliario y
la inevitable explosión que tendrían los
instrumentos de deuda garantizada con
hipotecas.
En consecuencia, apostaron en su

contra en derivados financieros que tu
vieron que inventarse. No sin gran dra
matismo, tuvieron ganancias enormes
por haberse percatado que los papeles,
supuestamente, garantizados con hipo
tecas no valían nada.

La otra película es Too Bíg to Fail. Es
la historia de cómo intervino el Depar
tamento del Tesoro, la Reserva Federal y
el Congreso de Estados Unidos para sal
var á su sistema financiero entre agos
to y octubre de 2008. Particularmente
dramático es, el fin de semana antes de
la quiebra de Lehman y del rescate de la
gigantesca compañía de seguros AIG.

El mercado no es perfecto. El mer
cado tiene fallas que el Estado debe
subsanar. Instrumentos como los que
empaquetaban hipotecas debieron ha
berse regulado para evitar la asimetría
en la información. Muchas personas su
frieron importantes pérdidas financieras.
A la postre, el gobierno tuvo que inter
venir para restaurar la confianza en el
sistema.

La intervención del Estado, sin em
bargo, llegó muy tarde y, como sabemos,
tuvo un efecto regresivo en la distribu
ción del ingreso. Los ricos se salvaron y
se hicieron más ricos. Los pobres fue
ron los más afectados. Desde entonces,
reaccionan con el único instrumento

político que siguen teniendo en las de
mocracias: el voto.

Paradójicamente, en Estados Unidos
votaron por un candidato que está revir
tiendo las regulaciones diseñadas para
que el mercado no vuelva a fallar. Pare
ce que no aprendemos.

Twi tte r: @ leozucke rman n

Too Bigto Fail
retrata la historia de
cómo intervino el

Departamento del
Tesoro, la Reserva
Federal y el Congreso
de EU para salvar a su
sistema financiero.
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I Advertencias. Diputadas de diferentes fuerzas políticas en San
Lázaro cerraron filas contra las llamadas Juanitas y Manuelitas
esas mujeres que, por presiones políticas, habrían cedido sus luga
res a representantes masculinos— y se comprometieron a agilizar

la aprobación: de las reformas para tipificar la violencia política hacia la
mujer y sanciones a los partidos que lo toleren. Mediante pancartas, re
procharon los casos de 43 diputadas y regidoras chiapanecas que fueron
presionadas para renunciar y dejarle su lugar a un hombre. Legisladoras
del PVEMjHC, PAN, Morena, PRD, PT y sin partido exigieron que se emitan
medidas para proteger a las afectadas. Luis Humberto Morales Paniagua,
asistente cacheteado en público por el gobernador Manuel Velasco, sería
uno de loibeneficiados. La humillación deja. Acá entre nos, Éhiapas se ha
convertido en un feudo, y el mero mero es el gobernadorlegislador.

n Afinidades. Reunión más grata no pudo tener este martes
Andrés Manuel López Obrador, presidente electo. Se encon
tró con el empresario dueño del equipo de béisbol Diablos Ro
jos del México, cita que quedó difundida en redes sociales,

fes reuní con Alfredo Harp, un empresario con dimensión social, po
siblemente el filántropo más importante de México. Su fundación apoya,
sobre todo en Oaxaca, a las comunidades, rescata archivos, conventos his
tóricos, impulsa la educación, la cultura y el deporte. Por eso lo respeto",
escribió desde redes sociales. "También le gusta el béisbol y está constru
yendo un estadio en la Ciudad de México y el Salón de la Fama en Mon
terrey. Me invitó a la inauguración en febrero y marzo; acepté con gusto",
agregó López Obrador. Qué diferencia, se nota, para bien, que pasaron ya
los feroces tiempos de campaña.

mln memoriam Se cumplirán 50 años de uno de los he
chos más bochornosos que marcaron la década de los
sesenta. En 1968, un grupo de trabajadores de la univer

sidad se internaron en San Miguel Canoa, Puebla, y ter
minaron linchados. El director Felipe Cazals lo plasmó en un filme que

terminó siendo de culto. Pues él fenómeno se ha perpetuado. "Es alarman
te que la sociedad tome la justicia en sus manos, lo cual indica que hay va
cíos de autoridad", aseguró la presidenta de la Comisión de los Derechos
Humanos de la CDMX, Nashieli Rodríguez, quien dijo que los ciudadanos
están llegando al límite. Los linchamientos se multiplican en el país, pero
en la capital, desde 2004, no se había consumado uno, hasta la noche del
lunes. Una población enardecida mató a un hombre a golpes en San Ma
teo Tlaltenango. Cinco décadas. Y cuando despertó, la barbarie seguía ahí.

Porra. ¿Estará convencido de sus palabras o sólo apro
I / vecha sus minutos de fama? jorge Argüelles, diputado

federal por jojutla, Mórelos, señaló que, en su estado, la
#experiencia de centralizar losesfuerzos policiacos y mi

nisteriales con el Mando Único resultó catastrófica y repudiada por la so
ciedad morelense£por haberse alejado de su carácter civil y volverse una
estrategia casi bélica de persecución política y silenciamiento al disen
so. El autonombrado diputado federal de la reconstrucción concluyó di
ciendo: "tj¡ seguridad en México necesita menos Gracos Ramírez y más
Cuauhtémocs Blancos". En realidad, lo que necesitan Morelos y este país
son políticos comprometidos y entender que el cambio lo generó Morena,
por ello es el instituto político más exitoso de la temporada.

V Primera dama. Al inaugurar el Centro de Atención Integral
para personas con discapacidad visual de Puebla, la presiden
ta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF, Angélica Rivera
de Peña, destacó que "hoy el DIF es fuerte, grande, moderno y,

sobre todo, mucho más cercano a nuestra gente", La primera dama de la
nación señaló: "Estamos inaugurando el segundo centro del país. El pri
mero lo tenemos en Tabasco y vamos a contar con 11 más en toda la Repú
blica". Se ha cumplido con el compromiso de la presente administración,
defendió, Es preciso seguir con lupa sus acciones al final de sexenio, pues
el término primera dama, todo indica, quedará inscrito sólo en los libros
de historia. Es parte del cambio.
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Clima y hambre
La ausencia de lluvia y los niños de

cinco años que no crecen como hace
veinte años. La ausencia dé lluvia y
los adultos con problemas de obe
sidad causada no por exceso de ali

mento, sino por la falta de éste. Así de irracional
la realidad de millones de personas en el mun
do. Los que parecerían temas inconexos cami
nan de la mano, por eso que todavía muchos,
incluidos líderes del mundo, ven tan lejano, casi
como una fantasía, el cambio climático, res
ponsable de la mala calidad en la alimentación
de más de 800 millones de habitantes de este
planeta. Los mismos que van a dormir cada no
che sin haber consumido las calorías necesarias
para el cuerpo humano. Las sequías o el exceso
de lluvia que arruinan las cosechas condenan
a miles de comunidades que dependen direc
tamente de la agricultura para subsistir, para
alimentarse o para generar ingresos que lleven
comida a la mesa.

El clima y el hambre. Los que hace un siglo
parecían asuntos tan ajenos entre sí, hoy es una
realidad que podría ser rebasada en los próxi
mos 20 años.

Son datos del Estado de la Seguridad Ali
mentaria y la Nutrición, informe realizado por
la Organización de las Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura: unade cadanue
ve personas en el mundo no se alimenta con
el mínimo de nutrientes que el organismo re
quiere; América del Sur y gran parte de África
aumentan su tendencia de subalimentación por
cambios en el ecosistema. El clima cambian
te que afecta cultivos. Poca lluvia que no ayu
da a las cosechas o mucha lluvia que las echa a
perder. El trigo, arroz y maíz son los alimentos
más afectados, más aún en zonas tropicales y
templadas: "Los daños a la producción agrícola
contribuyen a la falta de disponibilidad de ali
mentos, con efectos colaterales que provocan
alzas en los precios alimentarios y pérdidas de
ingresos que reducen el acceso de la población
a los alimentos...", detalla el informe.

Incluso los seres humanos que aun no nacen
están en riesgo de padecer consecuencias climá
ticas: "Una de cada tres mujeres en edad repro
ductiva en el mundo se ve afectada por la anemia,
que tiene notables consecuencias para la salud y

el desarrollo tanto de las mujeres como de sus hi
jos. Ninguna región ha mostrado una disminución
de la anemia entre las mujeres en edad reproduc
tiva y la prevalencia en África y Asia es casi tres
veces mayor que en América del Norte.,.".

Sin embargo, no es la única razón. Más de
dos millones de venezolanos han huido de su

país, y lo hacen por la calidad de vida que ofre
ce un régimen que, además, crispa el ambiente
dentro y fuera de sus fronteras. ¿En qué condi
ciones llegan esos migrantes a los países que los
reciben, no siempre de buena gana? El clima se
junta con la sinrazón de gobiernos.

¿Y cuál es el plan de, digamos, nuestro país
para contrarrestar los efectos de un cambio cli
mático cada vez más presente —y de tantas
formas— en nuestra vida diaria? Durante la cam
paña, Andrés Manuel López Obrador presentó
NaturAMLO, pero en él sólo afirma lo que: es ob
vio para nuestro país y cualquier otro: la necesi
dad de un programa nacional de adaptación al
cambio climático "para enfrentar las consecuen
cias del problema", pero sin dar más detalle. Aun
que sabemos que la prioridad es la construcción
de refinerías. ¿Se puede cuidar al planeta cuando
se pretende seguir con su explotación?
¿De qué manera nuestro país y el planeta

entero trazarán su ruta de resiliencia climática?

¿Aun pensaremos que el cambio climático se re
duce al descongelamiento de los polos? Al pa
recer, todavía no creemos que el mundo padece
consecuencias más rápido de lo que la humani
dad entiende el alcance de sus actos.

Una de cada nueve

personas en el mundo no se
alimenta con el mínimo de
nutrientes que el organismo
requiere; América del
Sur y gran parte de África
aumentan su tendencia

de subalimentación por
cambios en el ecosistema.
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"Hipólito es más
chingón
que Míreles..."
Me lo presentó el senador Félix Salgado

Macedonio en el Patio del Federalismo de la

Cámara alta. ¿Lo conoces?, preguntó el gue
rrerense. "Es Hipólito Mora, de La Ruana, Mi
choacán, el de las autodefensas", le respondí.

"Sí, es el más chingón, primero que Mireles...", subrayó el
legislador de Morena.

El fundador del Movimiento de las Autodefensas en ese

estado hacía antesala, en el citado Patio, a la senadora Olga
Sánchez Cordero, futura secretaria de Gobernación.

Estaba allí para hablar de la infiltración de malosos en los
grupos de autodefensas y exponer a la exministra de la Corte
que "en Michoacán estamos peor que antes".

Seguramente también quería sondear, aunque no lo dijo,
la postura del gobierno de AMLO frente a las autodefensas.

Hipólito acababa de ver a Renato Sales, comisionado na
cional de Seguridad.

La presentación de Félix nos sirvió para acercarnos a
charlar con Hipólito, en tanto lo recibía Sánchez Cordero,
quien se encontraba en plena sesión.

El hombre se mostró abierto, dispuesto y franco, muy
franco. La plática fluyó espontánea. Conforme avanzaba,
confirmamos que este hombre de baja estatura, lentes re
dondos, vestimenta campirana, el sombrero siempre puesto,
trae pleito casado con el famoso doctor José Manuel Mireles,
otro líder de las autodefensas

Lo acusa de haber infiltrado el crimen organizado en esos
movimientos y jura que pervirtió lo que, a juicio de Mora, era
un "movimiento limpio".

Lo hace responsable de la muerte de su hijo, del mismo
nombre, en uno de los dos enfrentamientos que ha tenido
con los malosos.

Hipólito vive amenazado. "No puedo salir solo a ningún
lado porque me asesinan". Duerme, custodiado, en la azotea
de su casa.

Mireles, en cambio, anda sólo y donde quiera, sin que le
pase nada.

"Se pervirtió, es un ambicioso", dijo Mora, al tiempo que
dejó claro que no bajarán las armas mientras el gobierno no
meta orden en Michoacán y el crimen organizado sea una
pesadilla para los michoacanos.

Ya encarrerado, nos contó que el fallecido padre Goyo qui
so acercarlo alguna vez con Mireles en una llamada telefónica,
pero sin avisarle. Hipólito se encabronó. No le tomó la llamada

a Mireles. Obligó al padre a poner el celular en altavoz y dijo
en dirección de los dos: "La mierda se junta con la mierda...".

Más adelante, aseguró que el gobierno uniformó y armó alas
autodefensas (en tiempos del Comisionado Alfredo Castillo),
pero se equivocó, "hay muchos delincuentes allf, aseguró.

Luego aseveró que de las armas que el gobierno le dio a
esos grupos, los malosos se robaron 190, que ahora utilizan
para matar michoacanos.
¦ Sabíamos que el único obstáculo para que se destraba
ra el proceso para la renovación de la dirigencia nacional
del PAN era que Damián Zepeda aceptara dejar el cargo de
coordinador de la bancada del azul en la Cámara alta, como
exigen los gobernadores de ese partido.

Parecía que todo iba sobre ruedas y que Damián ya no
era obstáculo para un acuerdo de unidad, luego de que apa
recieron juntos en la foto el anayista Marko Cortés y el otrora
senador Héctor Larios, aspirante que tiene el respaldo de los
mandatarios del PAN.

Pero también Rafael Moreno Valle, quien se perfila para
comandar el grupo parlamentario en el Senado, en caso de
que la victoria de Marko se concrete.
Alguien en el equipo de Cortés nos dijo que Damián ya

había aceptado hacerse a un lado de la coordinación de la
bancada en el momento en que Cortés se convirtiera el jefe
nacional, pero resultó falso.

"Yo no formo parte de esos acuerdos", nos dijo, contun
dente, el propio Zepeda.

Y más: "La designación del coordinador en las cámaras es
entre el partido y el grupo parlamentario. Si le entregan esa
decisión a terceros (los gobernadores que quieren a Moreno
Valle) el PAN estaría perdido".

La carta fuerte del anayismo para encabezar al PAN es
Marko. Si a eso le agrega que ya se sumaron Larios y la ma
yoría de los gobernadores a la llamada "fórmula de unidad",
no es difícil concluir que a Damián le pasen por encima.

Pero Zepeda pide no adelantar vísperas. Dejar la decisión
de quién ocuparía la coordinación en las cámaras a terceros
es contraria a los estatutos "y para eso conmigo no cuenten...

Hay otros dos aspirantes a ocupar la presidencia del parti
do: Ernesto Ruffo y Manuel Gómez Morin, pero sus precan
didaturas parecen más bien testimoniales.

Hay dudas acerca de que puedan juntar las firmas requeri
das: el 10% del padrón y que estén dispersadas en 20 entidades.

Charlamos con Damián poco después de asistir a la con
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ferencia de prensa de Marko Cortés, en el hotel Fiesta Ame
ricana de Reforma.

Marko la ofreció junto con Larios. quien sería su secre
tario general del PAN: Humberto Agilitar, coordinador de
campaña, y otras cinco mujeres y cuatro hombres que pre
sentó como integrantes de su equipo.

Allí le preguntamos a Cortés si el apoyo de Moreno Valle
tiene que ver con un acuerdo para que el poblano sea coor
dinador en el Senado.

"En el momento que asumamos la dirigencia del partido,
con el respaldo de los militantes, habrá de venir la consulta
con los grupos parlamentarios.

"Después habremos de hacer los cambios que sean nece
sarios, poniendo en estas responsabilidades a las personas
con mayor experiencia y capacidad: y que, además, generen
condiciones de inclusión y unidad en el partido.

"Por supuesto que uno de los perfiles a considerarse, por
su experiencia, podría ser el propio Rafael Moreno Valle",
concluyó:
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La Corte, otra vez...
El Consejo de la Judicatura Federal aprobó
la contratación de los denominados

Servicios Administrados y Extendidos de
la Red Privada Virtual (SAREPV), la Red
Nacional WAN, dicen, por un monto de
2,406.6 millones de pesos a ser ejercidos,
sorpréndase, ¡entre 2019 y2022!
Ala vista la próxima administración sexenal que,

entre otras de sus múltiples banderas, enarbo
la la de la austeridad y la transparencia, amén
del óptimo manejo de los recursos con miras a
posibilitar el financiamiento de una nueva refi

nería, el Tren Mayay más, a no pocos ha llamado la atención
cómo la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que pre
side Luis María Aguilar Morales, apresura la adjudicación
de contratos millonarios que, en la práctica, comprometen
recursos presupuéstales aún no obtenidos.

En junio pasado apenas, previa la realización de los co
micios en que de manera arrolladora triunfaron el ahora
presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, y Mo
rena, su partido, el Consejo de la Judicatura Federal aprobó
la contratación de los denominados Servicios Administra
dos y Extendidos de la Red Privada Virtual (SAREPV), la Red
Nacional WAN, dicen, por un monto de 2,406.6 millones de
pesos a ser ejercidos, sorpréndase, ¡entre 2019 y 2022!

A la vista el procedimiento utilizado para ello, no han sido
pocas las empresas de tecnología que. de manera airada, han
reaccionado señalando que se ha tratado a un solo provee
dor, Cisco presumiblemente, y denunciando como probable
responsable del "desorden"
a un personaje de nombre
Roberto Genaro García y
Escobar, presunto amigo
y colaborador del ministro
Aguilar Morales, y que en
el directorio de la propia
Corte aparece como "Ase
sor I" de la secretaría gene
ral de la Presidencia.

Tal ha sido el malestar
de los consorcios citados

que, incluso, han logrado

investigar que el referido García y Escobar ya había sido de
nunciado en medios por su aparente intervención en éste y
Otros contratos de tecnología con miras a favorecer a provee
dores específicos.

No parece ocioso, ante lo señalado, sugerir a la Corte
como tal y, en particular, a la Contrataría Interna del Con
sejo de la Judicatura Federal, transparentar operaciones
como las mencionadas pues, a decir verdad, no parece sea
ésta la mejor manera de actuar cuando, a nivel país, son
incontables los funcionarios que un día sí y Otro también
evidencian su preocupación ante la reducción de salario
y prestaciones anunciado por la próxima administración
y, por otra parte, se debate la sobrevivencia de proyectos
de gran relevancia para el país, como son el Nuevo Aero
puerto Internacional de México o, por sólo citar otro caso,
el llamado Tren Suburbano.

Ahora sí que, perdón, el llamado a la austeridad y la
transparencia es para todos, particularmente para quienes
mayor responsabilidad tienen en la inducción del cumpli
miento de la ley.

ASTERISCOS

* Lo dicho. (Ricardo) "¡Anaya vive!"... en la persona ahora (y
por tres años más) del anayismo irredento liderado por el
grisgris Marko Cortés Mendoza y, digámoslo claro, gracias
al apoyo del anayismo funcional representado por goberna
dores electos y en funciones, nueve, (de extracción panista)
incapaces de hacer valer su fuerzay capacidad para impulsar
la urgente refundación de Acción Nacional. Pobre PAN...
* De concretarse, al menos en parte, lo afirmado ayer por
Ricardo Monreal Ávila respecto de que "no existe posibili
dad alguna de que Andrés Manuel López Obrador perdo
ne desvíos millonarios", como el de 700 millones de pesos
denunciado en Sedesoly Sedatu. el ajuste de cuentas del
próximo gobierno —¡que lo habrá...!— tendrá en la experre
dista Rosario Robles Berlanga su primer objetivo...
* De no ocurrir nada extraordinario que lo impida, por cier
to, será el general en retiro Audomaro Martínez Zapata
quien, apenas constituirse la Agencia de Inteligencia Na
cional —presumiblemente el 1 de diciembre— que asumirá
las funciones del actual Centro de Investigación y Seguri
dad Nacional (Cisen), estarás!, bajo las órdenes del titular
de Seguridad Pública, Alfonso Durazo pero, puede usted
apostar, reportará directamente al Presidente.
Veámonos el viernes, con otro asunto De naturaleza

política.
Twitter: @EnriqueArandaP

No han sido pocas
las empresas de
tecnología que
han señalado

que se ha tratado
aun solo

proveedor: Cisco.
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Del PAN a la sardina:
cuatro histor ias

"T"o tienen relación directa en

tre sí, pero serán cuatro te
mas que deberemos analizar
con mucha más profundidad
en el futuro. Primero, el PAN

y el acuerdo al que llegó Héctor Larios
con Marko Cortés para que el primero
se sume a la candidatura del segundo en
busca de la dirigencia del PAN. Los nue
ve gobernadores que apoyaban a Larios
y a Rafael Moreno Valle se sumaron a
ese acuerdo, mediante el cual, además.
Moreno Valle será el coordinador de los

senadores del blanquiazul en lugar del
autodesignado Damián Zepeda.
Se ha destacado que es un acuerdo

que garantiza la unidad del panismo. En
la forma y para la elección sí, en el fondo
hay heridas muy profundas que tardarán
mucho en sanar. Algunas no creo que
puedan cicatrizar. Ayer Felipe Calderón
opinó, por ejemplo, que ese acuerdo
podría significar "el fin del PAN". Existe,
además, una indefinición programática
e incluso ideológica que habrá que ver
hasta dónde se puede revertir. No es el
mismo camino el que tenían los anayis
tas, Marko es uno de ellos, que Larios y
Moreno Valle. Por lo pronto, el PAN ha
solucionado la parte formal de la elec
ción interna. Falta el fondo.

Segundo. El conflicto entre Yeidckol
Polevnsky y Cuauhtémoc Blanco es
una demostración de dos fenómenos
que veremos en forma recurrente en los
próximos años. La coalición que llevó al
poder a López Obrador gira en torno al
ahora Presidente electo, lo demás es una
suma de intereses diferentes e incluso

antagónicos. La presidenta de Morena
recrimina con fiereza al gobernador mo
relense que le hayan quitado un diputa
do a Morena para llevarlo al PES y que no

les ofrezcan la mitad del gabinete esta
tal. Pero no tiene sentido: Morena acaba

de recibir cinco diputados federales del
Verde por un acuerdo con el gobernador
Manuel Velasco. Unos 35 diputados del
PT se fueron a Morena y otros muchos
del PES también. Morelos es el único es
tado donde el candidato, en este caso el
impredecible Cuauhtémoc Blanco hu
biera ganado, con o sin Morena. ¿Tanto
pleito por un diputado local?

Tercero. Los teóricos de la conspira
ción enloquecerán. López Obrador se
reúne con el embajador ruso y la reu
nión es tan buena que no la ha tenido ni
Trump. Y acuerdan que Vladimir Putin
se encuentre con Andrés Manuel ya sea
en la reunión del G20 en Buenos Aires
o en México, en la toma de posesión.
Resulta extraño porque el encuentro en
Buenos Aires será entre el 30 de noviem

bre y el primero de diciembre.
No me imagino al Presidente electo

viajando en vuelo comercial a Buenos
Aires a unas horas de asumir el cargo.
Que Putin venga a México no es tan
descabellado. Putin, firme aliado de
las naciones llamadas bolivarianas, po
dría disfrutar, y mucho, visitar a Andrés
Manuel en plena investigación sobre
las implicaciones de su gobierno en los
comicios que llevaron a la Casa Blan
ca a uno de sus admiradores, el propio
Trump.

Cuarto. El proyecto para la creación
de una reserva de la biosfera de uso mix
to en el mar de Cortés y el Pacífico, én
torno a la península de Baja California,
propuesto por un amplio grupo de orga
nizaciones no gubernamentales, impli
caría un cambio dramático productivo,
económico y cultural en toda esa zona
del país. Se trata de un área total marina
equivalente a 19.2 millones de hectáreas
unos 190 mil kilómetros cuadrados.

La propuesta, que. probablemente,
hoy recibirá el presidente electo López
Obrador, plantea tener un área conoci
da como zona de amortiguamiento, en
donde se permitirían actividades como
la pesca ribereña de las comunidades, la
pesca deportiva, el turismo y el ecoturis
mo. En esta área se excluiría a la pesca
comercial (industrial) y no se permitiría
la minería submarina.
El tamaño de la zona de amorti

guamiento equivale a 10.3 millones de
hectáreas, unos 100 mil kilómetros cua
drados. En la iniciativa se contempla otra
área, llamada zona núcleo, en la que no
se permitiría ningún uso extractivo. Di
cha área tendría poco más de 80 mil ki
lómetros cuadrados.

Según la iniciativa la zona donde no
se permitiría la pesca u otras actividades
extractivas, es un área en donde habitan,
se alimentan, y viajan distintas especies
altamente migratorias, incluyendo ba
llenas, delfines, mantarrayas gigantes del
Pacífico, tortugas marinas, tiburones, atu
nes, peces picudos (marlín, vela, espada),
tortugas marinas, e incluso sardinas, cuya
población es compartida con EU y Cana
dá. Muchas de esas especies tienen algu
na categoría de riesgo dentro de la lista de
la Unión Internacional para la Conserva
ción de la Naturaleza, como por ejemplo
el tiburón martillo, la mantarraya gigante
del Pacífico, y el atún aleta azul.
Los pescadores industriales (siete

grandes empresas) rechazan la iniciativa
y están reclutando a pescadores ribereños
para que protesten en contra de la misma
porque la consideran un acto de autoridad
en su contra, que los despojaría de su for
ma de vida, aunque la reserva aumentaría
en forma notable otras actividades, alta
mente rentables, sobre todo el turismo. El
tema dará para mucho más porque esta
mos en una confrontación evidente entre
dos modelos altemos de desarrollo. La ad
ministración López Obrador tendrá que
optar por uno de ellos y dará una fuerte
señal respecto a su visión de futuro.

El Presidente ruso,
Vladimir Putin,
se reunirá con López
Obrador en México
o en Buenos Aires.
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Los engañados de la transición
Los que con buena fe todavía

pensaban que se sostendría
la reforma energética, el

sábado recibieron un baño de rea
lidad en voz del propio presidente
electo, Andrés Manuel López
Obrador: fue "un vil engaño".
Dijo que la reforma fue "un

fracaso rotundo" que afectó a la
industria petrolera nacional y no
logró los objetivos trazados.
Esa reforma está muerta. Se

acabó.

Hay quienes pintan de rosa el
horizonte con la creencia de que
López Obrador cambió. Que ya
no es un estatista en lo económico
y que se convirtió en demócrata.
Es cierto que como presidente

electo ha habido una buena acti
tud de su parte hacia quienes no
piensan como él y los suyos.
Se agradece el esfuerzo, pero

no va a durar porque nadie se
despoja de su naturaleza de la
noche a la mañana.
Y en la naturaleza de nuestro

próximo presidente se encuen
tran el estatismo echeverrista en
lo económico y el autoritarismo
en lo político.
La semana pasada algunos

festejaron que haya anunciado el
inicio de perforaciones petroleras
a partir del 1 de diciembre, con el
concurso del sector privado.
La reforma energética va, dije

ron con sano optimismo.
Pero la realidad es otra. Tales

inversionistas privados no son
otros que los mismos contratis
tas de siempre que han saqueado
a Pemex por décadas, y que al
quilan sus servicios a la empresa
paraestatal.
Esos concursos son los mismos

que ha habido siempre, antes de
la reforma energética.
Del erario sale el dinero para

las perforaciones, no de empresas
privadas.
La realidad la apuntamos en

este espacio la semana anterior:

al anunciar el presidente electo
la cancelación indefinida de las
licitaciones de las rondas progra
madas para febrero del próximo
año, frenaba la reforma y ésta no
se levantaría.
El pretexto que usó para esa

cancelación de las rondas fue
que antes debían revisarse los
107 contratos ya asignados en
subastas, que habían sido califi
cadas como "impecables" por su
próximo Jefe de Oficina de la Pre
sidencia, Alfonso Romo.
¿Qué tienen que ver las audito

rías a licitaciones pasadas con las
licitaciones futuras?
Nada. Absolutamente nada.
Si los concursos en el gobierno

de Peña Nieto se hicieron mal,
¿también se tienen hacer mal
en la administración de López
Obrador?

El problema, seamos sinceros,
no son los concursos, sino la re
forma energética.
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Lo que se pospuso indefinida
mente fue la puesta en práctica
de la reforma, gracias a la cual ya
hay comprometidos alrededor de
200 mil millones de dólares en
inversión a largo plazo.
Habrá que ver qué ocurre con

las áreas ya adjudicadas para
exploración y explotación de ya
cimientos, pero de que hasta ahí
llegó la reforma, no hay duda:
hasta ahí llegó.
Con ingenuo entusiasmo el

presidente Peña dice que las re
formas marcarán el futuro de Mé
xico y seremos una potencia.
No han entendido, ni él ni mu

chos que creen que todo seguirá

su curso hacia la modernización
del país, que las reformas fueron
derrotadas en las urnas el 1 de
julio.
Eso no se le ha olvidado a López

Obrador ni a casi nadie, salvo a
los que quieren engañarse con el
cuento de que una vez en el poder
el nuevo presidente va a reconsi
derar su populismo.
Ya se anunció que la reforma

educativa va para atrás. Adiós.
Ahora se frenó la reforma ener

gética. Adiós.
AMLO no ha engañado a nadie.

Ganó con esas propuestas y es lo
que hará cuando esté en Palacio
Nacional.

Hay autoengañados, que es
diferente.
"Si gana, el mercado no lo de

jará cometer errores graves", me
dijo un ex secretario de Hacienda
cuando AMLO estaba arriba en
las enc uestas, antes de que hu
biera candidatos oficialmente.
Pues ya hemos visto que

no es así.

Como acertadamente se dijo en
el Foro Político de El Financiero,
los mercados castigan los errores,
no los previenen.
Y los castigados seremos todos

nosotros por las políticas equi
vocadas que perfila el próximo
presidente.

Ya se anunció que ¡a reforma educativa va
para atrás. Adiós. Ahora se frenó la reforma
energética. Adiós"

"AMLO no ha engañado a nadie. Ganó con
esas propuestasy es lo que hará cuando esté
en Palacio Nacional"
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¿Por qué se
cayó mi edificio?
El terremoto del 19 de sep

tiembre de 2017 es una
tragedia sin explicación

oficial, una catástrofe sin juicio
a los responsables de las más
graves de sus consecuencias y
una lección no aprendida para la
capital de la República.
Esto fue lo que dije ayer al

presentar ¿Por qué se cayó mi
edificio?, un conjunto de 28 re
portajes realizados por Mexica
nos Contra la Corrupción y la
Impunidad.
Agregué que tenemos una

gran deuda con aquellos que
murieron en el sismo de hace

doce meses, con los miles que
perdieron su patrimonio o su
frieron diversas afectaciones, y
con nosotros mismos: por parte
de las distintas autoridades no

se conocen a plenitud las causas
de los daños, el origen de todas

y cada una de las decisiones hu
manas que pudieron haber inci
dido en el colapso de inmuebles
donde murieron al menos 228

capitalinos, y no se ha sancio
nado a quienes defraudaron la
confianza de la ciudadanía, bien
desde un puesto público o desde
la gestión empresarial.
Esas son las conclusiones que

se desprenden de las 28 inves
tigaciones realizadas por MCCI
y que comenzaron a publicarse
desde ayer en miedificio.contral
acorrupcion.mx
Cada una de esas investiga

ciones periodísticas incluidas
en ¿Por qué se cayó mi edifi
cio? muestran uno o varios de
los eslabones palabra perti
nentemente elegida por Daniel
Lizárraga, cocoordinadordel
trabajo que han formado esa
cadena de corrupción, negligen

cia e impunidad que hace más
vulnerables a los ciudadanos. En
todas las historias hay una expli
cación humana al desastre: en

ninguna el origen de los daños es

un misterio, o podría atribuirse a
causa divina o natural.
Con documentación para cada

uno de esos inmuebles y casos,
se evidencia que, por años, las
autoridades del gobierno del
Distrito Federal, luego Ciudad
de México, ignoraron a los veci
nos que denunciaron inmuebles
que violaban usos de suelo, cons
trucciones que se levantaban sin
permisos o edificios que tenían
daños desde el sismo de 1985,
pero que, de manera cosmética,
se reconstruían para venderlos
como nuevos. Los funcionarios
fueron omisos ante la utilización
de documentos falsos, o frente
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a la información que no corres
pondía a lo que en realidad se
construía.

Por si fuera poco, los planos,
memorias de cálculo, mecáni
cas de suelo, manifestaciones de
construcción no se encuentran
en los archivos delegacionales o
están incompletos. Cada uno de
los capitalinos vive parado en un
hoyo negro de desinformación
con respecto a la seguridad del
inmueble en que habitan, pues
no hay manera, en la inmensa
mayoría de los casos, de acceder
de manera pronta y sencilla a la
documentación que lleve a cono
cer cómo y con qué seguridad se
construyó su casa, su edificio, su
lugar de trabajo.
Y salvo honrosa excepción, las

autoridades y empresarios en

frentaron las solicitudes de infor
mación con evasivas, opacidad y
silencio.

La evidencia documental y tes
timonial que se expone en cada
una de estas investigaciones
obliga a reiterar que lo sismos no
debieran ser vistos como fatali
dades frente a las que hay poco
por hacer. Todo lo contrario.
La historia del sismo del 19 de

septiembre pudo ser otra: si las
advertencias vecinales hubieran
sido atendidas por empresarios
y autoridades, hoy el recuento
de la muerte y la devastación de
esa fecha sería menor. Sin lugar
a dudas.

Los sismos no tienen la culpa.
La responsabilidad está en otra
parte. Podemos y debemos aspi
rar a que un desastre de origen

natural no sea tan calamitoso

para los mexicanos. A que la co
rrupción y la impunidad no nos
convierta a tanto que queremos,
en ruinas; a tantos que quere
mos, en trágicos recuerdos.
"El terremoto de119

de septiembre de
2017 es una tragedia
sin explicación
oficial"

"Se evidencia

que, por años,
¡as autoridades

ignoraron a los
vecinos"
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s CONFIDENCIAL

Morena va ahora por priistas
Diputados locales de Morena nos revelaron que la presidenta
nacional de su partido, Yeidckol Polevnsky, les adelantó
que "no se espanten si nos ven buscando acuerdos también
con diputados del PRI, pues los necesitamos también en los
Congresos locales". El objetivo, lo sabemos, es lograrla tan
ansiada "mayoría calificada". Y a quienes no estén de acuerdo
con esa estrategia, también les dejó otro mensaje: "Para aque
llos diputados que se quieran ir de independientes, de una vez
les decimos: no habrá recursos, no habrá comisiones, no habrá
nada, eh".

Tricolores, en la casa de transición
Ayer, otro priista hizo su aparición en la casa de transición de
Andrés Manuel López Obrador. El excandidato a senador por
Nuevo León por el Partido Revolucionario Institucional, Jorge
Mendoza, Üegó a Chihuahua 216. Aunque se le cuestionó
cuál era el motivo de su visita, dijo que sólo venía a saludar a
César Yáñez.

Ayudantía, en ciernes
Parece que el empresario Daniel Asaf ya está comenzado a
reunir su equipo de trabajo para integrar las ayudantías que
cuidarán de Andrés Manuel López Obrador. El lunes, quien
fuera candidato a la Asamblea Constituyente de Morena y es
tará a cargo de la seguridad del Presidente electo, tuvo una re
unión para conformar su "fuerza de tarea". Y aunque no quiso
dar datos o perfiles, muchos de los jóvenes que asistieron a Chi
huahua 216 no tenían más de 35 años.

Alianza PRIPES, por la paridad
Senadoras priistas y del Partido Encuentro Social unirán fuer
zas en el Senado para que la paridad sea una obligación legal y
no solo un acto de voluntad política de los líderes parlamenta
rios al momento de integrar comisiones y órganos de gobierno.

Por parte del PRI, la senadora Claudia Anaya presentó ya
una iniciativa de reforma al reglamento del Senado para que la
Jucopo observe este principio, y lo mismo hizo, a nombre del
PES, la senadora Sasil de León, cuya propuesta exige 50/50 en
la distribución.

Apremian a Corral
Muy cuestionado quedó el gobernador panista Javier Co
rral en la Cámara alta, donde la senadora Bertha Alicia Ca
raveo, de Morena, exhibió que el estado se encuentra "en
llamas" en materia de violencia e inseguridad, pues los ho
micidios no cesan y ya se duplicaron. La legisladora presentó
ante la tribuna un punto de acuerdo para exhortar al man
datario estatal y al alcalde de Ciudad de Juárez, Armando
Cabada, a que restablezcan el orden y cesen los homicidios,
feminicidios y desapariciones forzadas.

Mal augurio de FCH
Por segundo día consecutivo, el expresidente Felipe Cal
derón arremetió contra quienes muy probablemente serán
presidente nacional y secretario general del PAN, Marko Cor
tés y Héctor Larios, respectivamente. Ayer, el exmandatario
federal panista advirtió que esa dupla "será el fin" de Acción
Nacional. Los aludidos, como era de esperarse, rechazaron tal
aseveración y se dijeron abiertos a la crítica, al tiempo que se
consideraron la opción para darle viabilidad al blanquiazul.
Al tiempo.

Cancelan cónclave morenista
Ayer estaba prevista en el Senado una reunión entre la bancada
de Morena, encabezada por Ricardo Monreal, y tres miem
bros del equipo de AMLO: Jesús Seade, representante en la ne
gociación del TLCAN; Graciela Márquez, próxima secretaria de
Economía, y el futuro canciller, Marcelo Ebrard. Sin embargo,
por lo prolongado de la sesión ordinaria duró casi casi siete
horas, el encuentro de carácter informal fue cancelado.
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Siguen las rectificaciones
El discurso incendiario de

Mario Delgado sobre la
reducción salarial tras

la victoria de Andrés Manuel

López Obrador, en las eleccio
nes presidenciales, se apagó.
Por ahora, adelantó el presi
dente de la Junta de Coordina
ción Política de la Cámara de

Diputados, no habrá recorte en
lo que ganan los legisladores.
Se quedarán con su dieta de 74
mil pesos, sus 45 mil pesos de
asistencia legislativa, y 28 mil
para la atención ciudadana. En
total, casi 150 mil pesos 44 mil
pesos más que los que López
Obrador cobrará como Presi

dente. No hay que criticar la in
consistencia del discurso, sino
la racionalidad de la acción. No

se trata de que ganen menos,
sino que trabajen mejor.
Este paso debe ser el princi

pio de una rectificación mayor,
frente a los problemas que está
teniendo el equipo de López

Obrador para reclutar perso
nal de calidad que se sume
al próximo gobierno. Varias
ofertas que se han hecho a fun
cionarios o a quien trabaja en
el sector privado, han sido re
chazadas por los bajos salarios
y la futura cancelación de los
seguros médicos. Uno de quie
nes rechazaron continuar en el

próximo gobierno es Ildefonso
Guajardo, secretario de Eco
nomía y muy elogiado por su
papel como negociador en jefe
del Tratado de Libre Comercio,
por la significativa pérdida que
tendría en sus ingresos.

Carlos Urzúa, el próximo se
cretario de Hacienda, ofreció
cargos a personas con experien
cia a las que les tiene respeto
y confianza, pero los rechaza 
ron porque, como en uno de
esos casos, el salario ofrecido
apenas llegaba a ser el 10% de
los que obtiene como consul
tor privado. Gerardo Esquivel,

futuro subsecretario de Egre
sos, ha ofrecido la titularidad
de los bancos de desarrollo, sin
encontrar a nadie que le acepte
trabajar en el próximo go
bierno, por las precarias remu
neraciones que tendrían.
El problema no está, sin em

bargo, en quienes no quie
ren trabajar en el próximo
gobierno, sino en quienes ya
presentaron sus renuncias.
Al menos cuatro altos funcio
narios del Banco de México,
entre los que se encuentran
responsables de estabilidad
financiera y sistema de pagos,
ya presentaron sus renuncias.
Hay 300 funcionarios con ex
periencia en el banco central
que están en posibilidades de
solicitar su liquidación anti
cipada, entre los que figuran
dos vicegobernadores que es
tán considerando retirarse de
esa institución. La situación
dentro del Banco de México es

tan seria, que el gobernador,
Alejandro Díaz de León, fue a
ver a Delgado para pedirle que
matizaran la iniciativa de ley
sobre la reducción salarial. La

respuesta, de acuerdo con fun
cionarios que conocieron de la
plática, fue que ni una coma le
cambiarían.
En Pemex la situación no es

menos grave. Cuatro muy altos
funcionarios en áreas clave se

van a ir, junto con decenas más
de funcionarios menores, pero
con la experiencia en el sector
energético. Entre los funcio
narios que están pensando en
renunciar, se encuentran res
ponsables de P.M.I. Comercio
Internacional, una sociedad
anónima inscrita en Houston

que realiza lo que Pemex, de
quien depende, no puede hacer
por ley: comercializar el crudo
mexicano en el mundo y esta
blecer alianzas y sinergias con
otras empresas petroleras en el
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orbe. La importancia de la ex
periencia en ese campo es simi
lar a la que tiene el responsable
de negociar la deuda externa
en Hacienda: la diferencia de

ganar centavos en cada dólar
de las transacciones realizadas,
se cuentan en millones de dó

lares por los volúmenes que se
negocian. Lorenza Martínez, la
directora del Sistema de Pagos
y Servicios Corporativos del
Banco de México, quien pos
puso su renuncia por los ata
ques cibernéticos a los bancos
privados, es otro ejemplo de la
experiencia necesaria. Ella, que
detectó los ataques de hackers
antes que nadie, que habrían
provocado pérdidas incalcula
bles de no haberse atendido el

problema, está próxima a salir.
En todas las áreas del go

bierno están comenzando a

presentarse renuncias, pese a
los esfuerzos de algunos de los
titulares que les están solici
tando esperar hasta el último
día del gobierno del presidente
Enrique Peña Nieto. Se está
produciendo un escenario de
ansiedad y prisa. Por un lado,
para jubilarse sobre la base de
su salario actual, tienen que
hacer el trámite antes de que
pase la ley en el Congreso, y
por el otro, si no se colocan en
el mercado en estos momentos,
temen que, para diciembre, las
posibilidades de trabajo en el
sector privado estarán agota
das. De lo que no hay forma
hoy en día es que permanezcan
en sus trabajos.
Funcionarios federales han

comentado que las reducciones

salariales que hará el próximo
gobierno, colocaría a muchos
de ellos a niveles casi simila

res a los que ganan los sindica
lizados en el grupo de mayor
ingreso. Una de las diferencias
entre unos y otros es que los
sindicalizados no trabajan ho
ras extras sin que se les paguen
por hacer trabajos que no son
simétricos a la responsabilidad
de los funcionarios, ni están
disponibles las 24 horas del día,
toda la semana o el año.

Hay muchos simpatizantes de
la reducción salarial sin mati

ces, que ven en ello una reivin
dicación social por los abusos
cometidos por algunos de quie
nes pertenecen o fueron parte
de la alta burocracia. Eso, por
supuesto, no puede permitirse.
Pero hacer de los salarios una

tabula rasa, es cegarse ante las
consecuencias que significará
quedarse sin la experiencia de
un servicio civil de calidad. Lo

que sucedió en el Congreso
puede ser la pauta de lo que
viene. De no ser así, la curva de
aprendizaje del nuevo gobierno
promete ser de pesadilla.

"En todas las áreas

del gobierno están
comenzando

a presentarse
renuncias"

"La curva de

aprendizaje del
nuevo gobierno
promete ser de
pesadilla"
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¿Austeros en el Poder Judicial?
En la apertura del segundo perio

do de sesiones de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación, hace cinco

semanas, el ministro Luis María Aguilar
Morales prometió una "reorientación" en
las estrategias y acciones del Poder Judi
cial, ante la demanda ciudadana de aus
teridad en el ejercicio del gasto público.
Acababa de pasar un mes de las eleccio 

nes presidenciales. Andrés Manuel López
recibiría — el 8 de agosto— la constancia de
mayoría que lo declaraba presidente electo,
de manos de la presidenta del Tribunal Elec
toral, Janine Otálora. Pero el también pre
sidente del Consejo de la Judicatura Federal
anticipó la unción del político izquierdista y
adelantó austeridad, aunque con ello "no se
debe comprometer la independencia y au
tonomía de los órganos jurisdiccionales".

La austeridad, una promesa. Aguilar Mo
rales ya había establecido las directrices que
deberán atender las unidades administra

tivas, para elaborar los proyectos de presu
puestos para el 2019. Pero la realidad se im
pone en lo cotidiano y la Dirección General
de Inmuebles y Mantenimiento del Conse 
jo de la Judicatura Federal sigue siendo el
banco de ahorro de algunos funcionarios
judiciales.

Allí está el caso de Francisco Javier Pé

rez Maqueda, extitular de esa dependen
cia, quien hace año y medio fue sorprendido
mientras trasladaba 4 millones de pesos en
efectivo en un automóvil. "Me sembraron

ese dinero", alegó el funcionario. La Con
traloría Interna del Poder Judicial sólo dio

cuenta de 1.5 millones de pesos.
La historia se refrescó recientemente en

el propio pleno del Consejo de la Judicatura
Federal, ya que, en su Vigésima Quinta Se
sión Ordinaria, se estudió el anteproyecto
de presupuesto de egresos para el 2019, que
propone aumentar casi 230% el presupues
to de esta área, para darle más de 8,600 mi
llones de pesos, tan sólo en Proyectos para
Fortalecimiento de Infraestructura.

La petición presupuestal contempla re 
cursos para remodelar o modificar áreas de
inmuebles que aún no se han comprado. La
Secretaría Ejecutiva de Finanzas y Adminis
tración del propio consejo ha realizado ob 
servaciones a tan elevado presupuesto. Uno
de los casos más pavorosos es el del nuevo
inmueblesede que se pretende construir en
el 2019 para lljuana, Baja California. El pre 
supuesto es de 632 millones de pesos, cuan
do inmuebles similares le han costado me

nos de 180 millones de pesos.
Desde febrero del 2017, la Dirección Ge

neral de Inmuebles y Mantenimiento está
vacante. Pérez Maqueda se encuentra tem
poralmente suspendido de sus funciones,
sin goce de sueldo, pero el propio consejo
ordenó, por recomendación de la Contrata
ría Interna, hacer un ahorro, por si el proce 
dimiento sancionatorio resultara malogra
do y tuvieran que indemnizarle... además de
reinstalarlo en sus funciones.

EFECTOS SECUNDARIOS

¿ILEGALES? Justo un mes antes de que ex
pirara su trienio, tas diputados del Congre 
so de Hidalgo aprobaron (enuna sede alter
na) una reforma a la Ley Orgánica del Poder
Legislativo que hace rotativa la presiden
cia de la Junta de Gobierno y determina que
las comisiones de Hacienday la de Pun
tos Constitucionales no se integren de for
ma proporcional de acuerdo al número de
representantes por partido sino por repre
sentación partidista. Y en la última quince
na del último periodo de sesiones tramita
ron tas nombramientos del Procurador de

Justicia y del fiscal de Delitos Electorales, así
como la reducción —de cinco a tres magis
trados— del pleno del Tribunal Electoral es
tatal, a cuatro magistrados del Tribunal de
Justicia Administrativa y tres para el Tribu 
nal Superior de Justicia y al Consejero de la
Judicatura. Todo listo para que arrancara la
nueva Legislatura, que por primera vez en
la historia tendría mayoría de diputados de
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Morena. En la víspera, el PRI acordó con el
PAN, PRD y FES presidir la Junta de Gobier
no. Inconformes, la bancada de Morena no
asistió a la sesión de instalación y el coor
dinador de tas diputados de Morena y pre 
sidente de la Mesa Directiva del Congreso,
Humberto Veras Godoy, declaró receso por
tiempo indefinido, sin que rindiera protes
ta la Junta de Gobierno. Morena, por su par
te, reiteró el apego ala legalidad e invocó los
artículos 98 y 99 fracción II de la Ley Orgá
nica del Congreso, que establece considerar
el voto ponderado en atención al mandato
de la voluntad popular que arrojó que More
na tenga 56.6% de las decisiones. Por 1o que
con base en el artículo 76 fracción V de la
Constitución Política de tas Estados Unidos

Mexicanos, se presentó la semana pasada —
debidamente fundamentada— una solicitud

parala desaparición de poderes en el estado,
que gobierna el priista Ornar Fayad.

RIVALIDADES. Con la peculiaridad de
ser el único legislador en funciones en ha 

ber estado al frente de la Comisión de Ha

cienda, tanto en el Senado como en la Cá
mara de Diputados, Gustavo Madero alzó la
mano para asumir ese rol, nuevamente en
la Cámara Alta. Tendría una rival: la ex sub 

secretaria Vanessa Rubio, quien además de
buscar el respaldo de sus compañeros de
bancada, trabaja para conseguir el aval del
presidente de la mesa directiva, Martí Ba
tres. ¡Órale!

RECÍPROCOS. Antes de viajar a Wash
ington DC para reunirse con la secretaria
de Seguridad Interior de la administración
Trump, Kristjen Nielsen, el secretario de
Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, acu
dió a la nueva sede de la Secretaría del Tra 

bajo, donde fue develado su retrato en la sala
de juntas aledaña al despacho principal. Su
sucesor en el cargo, Roberto Campa Cifrián,
1o llamó el "secretario del empleo" pues du
rante su gestión surgieron casi 4 millones de
plazas laborales.
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DÍA CON DÍA

HÉCTOR AGUILAR CAMÍN ^ÉÉÍSiÉ*.
hector.aguiiarcamirKiimiienio.com

Responso por Rafael Segovia
Me sorprendió en una radiante casa

de la Toscana la noticia de la muer

te de Rafael Segovia, maestro de
tantos, mi maestro.
Segovia fue el director de mi tesis sobre

los revolucionarios sonorenses que terminó
siendo La frontera nómada.
El primer proyecto de tesis que le llevé

le pareció espantoso: era un boceto de
intenciones. No se convenció de que aquello
podía ser interesante, sino años después,
cuando vio los primeros pasajes escritos.
Creo que le gustó la crónica del pleito

político a mano limpia de los sonorenses
que empezaba a contarse en esas páginas.
Me sorprendió su cambio de opinión, por
que esperaba otro chubasco, pero ahora
pienso que fue lógico. La política pura era

una pasión intelectual pura de Segovia.
Con él aprendí, diría que sin darme cuenta,

con la inocencia del buen salvaje expuesto de
pronto a las reglas del té, lo fundamental de
la naturaleza del poder. También el dilema
insoluble que hay entre lo que llamamos
moral y lo que llamamos política.
Segovia venía de regreso de las ilusiones

al uso sobre la moral y el poder. Su mirada
era la del desencanto y el rigor.
Puso en mis manos lecturas esenciales.

Lina de ellas: El político y el científico, de Max
Weber, un texto de la tradición maquiaveliana.
Maquiavelo había dicho: Quien quiera salvar

la ciudad debe hacerlo aun al precio de su
alma. Weber dice en El político y el científico:
quien quiera ocuparse de la política, olvídese
de los ángeles y los demonios de su espíritu.

La política, dirá más tarde Raymond Aron,
otro clásico de Segovia, se rige por la ética
de la responsabilidad: se mide por sus resul
tados. La ciencia corresponde a la ética de
la convicción: se mide por su búsqueda de la
verdad. La ética de la responsabilidad es la
eficacia, la ética de la convicción es la verdad.
Son éticas antagónicas, dice Aron: quien

quiera servir a sus convicciones, manténgase
fuera de la política.
Es decir, Bismarck: "Al que le gusten las

salchichas y las leyes, que no vaya a ver
cómo las hacen".
Podría intentar un retrato personal y me

lancólico de Rafael Segovia. Pero creo que él
habría preferido este responso teórico sobre
cualquiera de los efluvios sentimentales que
dejé en la Toscana. M
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Un retrato de

impunidad y violencia
Abandonan a sus aliados y dan valor

a sus enemigos, Florestán
El pasado miércoles 24 de julio, en Radio

Fórmula, hablé con el presidente electo en
el municipio de Gómez Farías, Chihuahua, el

doctor Blas Juan Godínez. Candidato de Morena,
nuevo en la política, médico de esa pequeña
comunidad de 11 mil habitantes olvidada de
Dios y de las autoridades estatales y federales,
había ganado las elecciones mientras su padre,
el también médico Blas Godínez, cumplía ocho
meses secuestrado por el crimen organizado que
domina la zona, clave en el trasiego de drogas.
Su papá, como todos los médicos de la zona,

había sido secuestrado de su consultorio por
narcotraficantes, común en esos rumbos, para
curar a unos compinches heridos en un tiroteo
reciente, pero siempre los habían regresado.
Es más, a su hijo también se lo habían llevado,
como a otros médicos de la comarca, para
intervenciones de sus heridos, pero como a los
demás, lo llevaron de regreso.
Pero a don Blas Godínez, su papá, no.
Llevaba, entonces, ocho meses secuestrado.
Ante la indolencia del gobierno de Chihuahua,

pidió y logró apoyo de la Policía Federal, pero
no se logró nada.
Gómez Farías carece de policía municipal y

la fiscalía mandó agentes estatales que poco o
nada han podido resolver, al contrario.
Aquella tarde me habló de la zozobra que vivían

en su localidad, de la inseguridad, del estar a
merced del crimen organizado, de la impunidad
y reconoció que sí, que tenía temor por ser el
próximo alcalde, pero que lo había hablado con

su mama y sus hijas y que lo apoyaron.
El viernes por la noche me reportaron que el

doctor Godínez no iba a protestar como alcalde
de Gómez Farías al día siguiente, sábado 8 a las
cuatro de la tarde, porque la noche anterior, cuando
estaba reunido en su consultorio con parte de
su equipo, llegó una persona con un dolor en el
pecho que pedía consulta. Se levantó un momento
y cuando estuvieron a solas, el paciente sacó una
pistola y le dio un tiro en la cabeza.
Hoy, gravísimo, se debate entre la vida y la

muerte en un cubículo de terapia intensiva. Para
que luego me hablen de foros y de estadística.
Esta la realidad de la impunidad, violencia e

inseguridad en México. Lo demás son discursos.
RETALES
1. PORROS. El primer detenido por la agresión
a estudiantes en Ciudad Universitaria el pasado
lunes 3, es un sujeto de ¡29 años!, que dijo ser
del CCH Azcapotzalco. Otro que se busca, es un
menor de 17 que apuñaló a otro estudiante al
que en el IMSS le salvaron la vida;
2. GANANDO. Ricardo Anaya se volvió a imponer
en el PAN, le dije que tenía el control del partido,
y su Marko Cortés será su presidente nacional,
aunque haya cedido la secretaría general a
Héctor Larios, la coordinación en el Senado a
Rafael Moreno Valle y haya sacrificado a quien
dio todo por él, Damián Zepeda; y
3. PAUBOL. Cuauhtémoc Blanco es el único
que se atreve a declarar públicamente que ganó
una elección, el gobierno de Morelos, por él y
no por el efecto López Obrador. Pero que no se
le olvide quién será presidente de la República
los próximos cinco años y diez meses. Digo... M

Nos vemos mañana, pero en privado
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TRES PERLAS
DE ÉTICA POLÍTICA
En alto contraste con la actualización
de la cartilla de Alfonso Reyes que
AMLO quiere se llame Constitución
moral, prominentes activistas de la
coalición que arrasó en las eleccio
nes no se comportan con decoro.
La bajacaliforniana Alejandra del

Carmen León Gastélum, ganadora por
Morena de un escaño, dedicó el l de
julio 48 horas de triunfo embriagador
a los que "se chingaron, cabrones;
se quedaron como cucarachas fu
migadas, voy a ser la senadora del
pueblo", empinándose una botella
de champaña y protagonizando un
pornovideo. El partido le suspendió
susderechos políticos... por un triste
año de los seis en que legislará.
Dos días después, Gerardo Fernán

dez Noroña gritó "¡traidores!" a los
presidentes de las mesas directivas
del Congreso, Porfirio Muñoz Ledo
y Martí Batres Guadarrama.
Y esta semana, la dirigente nacional

de Morena, Yeidckol Polevrisky, sorrajó
el xenófobo "el españólete este" al
madrileño José Manuel Sanz, brazo
derecho del gobernador electo de
Morelos (a quien se refiere como "el
futbolista"), Cuauhtémoc Blanco.
Emociona imaginar cuál será su

aporte ético a la cuarta transformación...
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TRASCENDIO

:Que ya se supo que es la mismí
sima Rocío Nahle, próxima secretaria
de Energía, quien está palomeando
las empresas que se aprestan a dar
asesoría y, por qué no, a participar en
las licitaciones para la construcción de
la o las refinerías que planea Andrés
Manuel López Obrador, proceso que
comenzó ayer con la firma estaduni
dense Bechtel e ICA.

Hablando del Presidente electo, pero
en otro tema, ayer mismo aceptó la
invitación de Alfredo Harp Helú para
inaugurar en marzo próximo el estadio
de béisbol que llevará el nombre del
empresario, casa de los Diablos Rojos
del México y del Salón de la Fama de
ese deporte en Monterrey.

AMLO reveló que la construcción ya va
avanzada a 80 por ciento.

:Que el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación se
quedará sin grito de Independencia ni
desfile, pues tiene que sacar a mar
chas forzadas todas las impugnaciones
pendientes para conformar cuatro
congresos locales que inician funcio
nes el próximo lunes.

Así que a la incertidumbre por el
cambio de gobierno y el recorte presu
puestal que vienen, los magistrados y
sus equipos sumarán la carga de resol
ver la conformación de los congresos
de San Luis Potosí, Puebla, Ciudad de
México y Aguascalientes, así como los
ayuntamientos de Zacatecas.
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:Que acaso se equivoquen quienes
creen que el PRD está deprimido por
su debade electoral, pues al menos
una de sus principales tribus, Nueva
Izquierda, se puso a trabajar desde
ahora para recuperar la presencia de
ese partido.

Más de 70 consejeros nacionales
provenientes de 28 estados eligieron
a Luis Espinosa Cházaro y a Claudia
Castello Rebollar como los coordi

nadores de su grupo en el Congreso y
tras rendir protesta ambos llamaron a
renovar el PRD.

:Que el próximo titular de la Se
cretaría de Movilidad Humana y Migra
ción del gobierno de Guanajuato, Juan
Hernández, jefe de la Oficina para la
Atención de Mexicanos en el Exterior
con Vicente Fox, comienza mal con
las federaciones y organizaciones de
la entidad que radican en Estados
Unidos.

En un escrito no escatimaron críticas y
tildes contra el personaje, considerado
uno de los latinos más influyentes
en el país del norte, a quien ven
como "racista" y "carente de calidad
moral y humana" para tomar la
responsabilidad.
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ASTILLERO
Rosario Robles: plumaje y pantanos # 700
millones de pesos, en efectivo i Ahumada,
Salinas, Peña //¿A preocuparse con AMLO?
JULIO HERNANDEZ LOPEZ

EN UNA PECULIAR autovaloración
comercial, Rosario Robles Berlanga
dijo ayer que su nombre ha vuelto
a aparecer en denuncias públicas
sobre corrupción debido a que "ven

de" mediática y políticamente. Esta es la frase:
"es inaceptable que por vender se utilice mi
nombre".

LA ACTUAL TITULAR de la La Secretaría
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano
(Sedatu, creada en 2013; sus anteriores ti
tulares fueron Jorge Carlos Ramírez Marín
y Jesús Murillo Karam) ha respondido con
vehemencia exculpatoria ante la publicación
periodística que este martes detalló el modus
operandi de saqueo del erario, desarrollado
en esa secretaría y, antes, en la de Desarrollo
Social (Sedesol), donde también fue titular
RRB. Recursos convertidos en efectivo y en
tregados en domicilios falsos o hechizos, todo
con una fachada de legalidad que ahora ha
sido desmontada por la Auditoría Superior de
la Federación.

ADEMÁS DE NEGAR toda implicación en un
escándalo más de corrupción que sucede en
ámbitos bajo su mando, Robles Berlanga salió
al paso de las versiones que la mencionan co
mo un objetivo cantado del próximo gobierno
obradorista: "Estoy totalmente abierta a que
se me investigue. No necesito el perdón de
nadie. A mí que se me investigue hasta por de
bajo de las piedras, estoy muy tranquila. Son
malas informaciones respecto de mi persona"
(nota de Carolina Gómez Mena en La Jomada,
https://goo.gl/vCbcFf).
EL PLUMAJE DE quien fue jefa sustituía del
gobierno capitalino (en remplazo de Cuauhté
moc Cárdenas, con quien ha mantenido una
buena relación política, al igual que con el hijo
de éste, Lázaro) ha cruzado varias veces el

pantano de las acusaciones de corrupción. Un
primer episodio se produjo justamente cuando
ella presidió el comité nacional del Partido de
la Revolución Democrática y, luego, gobernó
Ciudad de México, con el empresario de origen
argentino, Carlos Ahumada, como compañero,
inductor y ejecutor.

LAS HORAS MÁS amargas de aquella his
toria de amores y negocios llevaron a Robles
Berlanga a entendimientos políticos con el ex
presidente Carlos Salinas de Gortariy, luego,
con el entonces gobernador del estado de
México, Enrique Peña Nieto. En la televisión
mexiquense tuvo plataforma la mujer caída en
desgracia política y, cuando el ahijado político
de Arturo Montiel fue postulado como can
didato presidencial priísta, Robles Berlanga
inició un proceso de recuperación que le llevó a
la secretaría electoralmente estratégica, la Se
desol, en un giro de presunta apertura peñista
a una militante "de izquierda".
YA COMO ALTA funcionaría federal, se le
acusó de utilizar los recursos públicos para
favorecer candidaturas priístas, especialmente
en abril de 2013, en el Veracruz gobernado
por Javier Duarte de Ochoa. Grabaciones y
testimonios, reproducidos sobre todo por
dirigentes panistas, mostraban el apoyo de la
estructura de Sedesol para los mapuches elec
torales de esa entidad.

DIAS DESPUES, ACOMPAÑADO en Chia
pas por el gobernador Manuel Velasco Coello,
el propio Peña Nieto soltó una exoneración
exprés que sonó a complicidad e incentivo:
"Rosario, no te preocupes, hay que aguantar
porque han empezado las críticas, han empe
zado las descalificaciones de aquellos a quienes
ocupa y preocupa la política y las elecciones,
pero nosotros en este gobierno tenemos un
objetivo claro, una tarea comprometida con los
mexicanos, que es acabar con el hambre". Ve
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lasco celebró el éxito de la principal campaña
que desarrollaba Robles: "la Cruzada contra el
Hambre significa para nosotros la oportunidad
de abrir un nuevo horizonte para todas las
familias, con dignidad, justicia y equidad. Sig
nifica la oportunidad de dar salud y educación,
de sembrar juntos un campo más productivo.
El hambre no puede seguir siendo la parte más
dolorosa de nuestra realidad".

AÑOS DESPUÉS, DESDE otra secretaría,
Robles Berlanga mantiene el mismo equipo
impugnado por estafas maestras y otras pille
rías, y enfrenta con presunta altivez el reto de
saber si con el próximo gobierno, obradorista,
deberá hacer algo más que preocuparse.
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BAJO LA LUPA
Cumbre del zar y el mandarín con juegos
nucleares de guerra y críticas a Trump
ALFREDO JALIFERAHME

Coincidencias fatídicas
EL 11/9 de 2018: EU se sumerge
en su implosivo caos (http://bit.
ly/2NDGYjK), mientras arrancan los
ejercicios militares Vostokl8 con si

mulación de armas tácticas nucleares de Rusia,
acompañada por China y Mongolia (http://bit.
ly/2MrBSTm).

TAMBIÉN POR PRIMERA vez y en la misma
fecha sin crónica del 11/9 de 2018, China parti
cipa en el cuarto Foro Económico Oriental en la
ciudad rusa de Vladivostok en el lejano oriente,
no lejos de los ejercicios militares del VostoklS
(http://bit.ly/2NzHa3H), que coincide también
con los ejercicios militares Rapid Tridentde
la OTAN en Ucrania del 3 al 15 de septiembre
(http://bit.ly/2NylmD8).

EN LA DINÁMICA cronológica geoestratégi
ca, 17 años después al U/9 de 2001, el acerca
miento cada vez más profundo del zar Vlady
Putin y del mandarín Xi Jinping quienes en lo
que va del año se han reunido en tres ocasiones,
las dos veces anteriores en Pekín y Johannes
burgo puede tener un efecto más profundo y
duradero en el lejano oriente entre Rusia y Chi
na, que el triple derrumbe en Nueva York de
dos torres gemelas por la mañana y otro tercer
edificio por la tarde (http://bit.ly/2NAYAgc).
SEA CUAL FUERE la autoría real del polé
mico 11/9 en Nueva York, la "guerra contra el
terror yihadista" de Baby Bush/Obama y Hillary
Clintondespués de sus cataclismos bélicos en
Irak, Afganistán, Somalia, Libia y Siriaparece
haber llegado a su límite de conveniencia geoes
tratégica cuando Trump, el Pentágono y el De
partamento de Estado, en la fase del ex director
de la CIA Mike Pompeo, han elevado el nivel de
la confrontación con dos superpotencias de ma
yor nivel: Rusia y China (http://bit.ly/2NyxC90).
CON LA COARTADA de la "guerra contra
el terror" desde hace 17 años, EU no pudo so
cavar las entrañas islámicas de Rusia y China:
asediadas en sus fronteras por el yihadismo
teledirigido.

LA INTERPRETACIÓN DEL Financial Times

(11/9/18) de la presencia del mandarín Xi en
Vladivostok junto alzar Vlady Putin atestigua
la voluntad de ambos mandatarios de combatir
el proteccionismo de Trump, quien escala su
guerra comercial contra China y asesta nuevas
sanciones contra Rusia.

MAS ALLÁ DE la cooperación tecnomilitar/
aeroespacial, arranca su colaboración bilateral
en comercio electrónico, telecomunicaciones e
Internet, además de usar las divisas nacionales
(el yuan y el vapuleado rublo) en sus pagos mu
tuos, que van de la mano con la Ruta de la Seda
(http://bit.ly/2Nyury6) y la Unión Económica
Euroasiática (UEE).

EL ZAR RUSO Vlady declaró en forma signifi
cativa que estaba alineado con el mandarín Xi
sobre el contencioso de la península coreana.

SEGÚN EL ROTATIVO chino Global Times,
"Washington es el que promovió (sic) los lazos
de China y Rusia al asfixiar estratégicamente
a los dos países", que "adoptan una postura
unificada en los temas globales" y cuya "coo
peración estratégica integral" no solamente
"es crucial para ambas potencias mayores, sino
también para el equilibrio estratégico global"
(http://bit.ly/2Ny2SVQ).

LOS ACADÉMICOS CHINOS destacan la
complementariedad comercial y económica de
Pekín y Moscú: la demanda china del petróleo
y gas ruso se ha incrementado, mientras "una
mejor conectividad terrestre puede disminuir
en forma significativa el costo del comercio y
hacerlo más seguro".

A MI JUICIO, su calidad de "seguro" es muy
debatible, ya que esa es la labor del yihadis
mo: torpedear la Ruta de la Seda (http://bit.
ly/2NDF2aY).

SEGÚN LOS MISMOS académicos chinos,
"como líder en comercio electrónico, industria
ligera (sic) y desarrollo de infraestructura, Chi
na tiene mucho que ofrecer a Rusia, mientras
ésta puede ofrecer a China su experiencia váli
da en la industria pesada (sic) y en los ámbitos
aeroespacial y militar".
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LA CUMBRE DE Vladivostok está acoplada al
Vostok 18, a la Ruta de la Seda y a la UEE: bajo
el paraguas del Grupo de Shanghái, cuya crea
ción fue anunciada tres meses antes del 11/9
neoyorkino de 2001 (http://bit.ly/2NytJB0).

SE TRATA DE una dinámica geoestratégica de
casi una generaciónxon EU a I a baj a y Rusia/
China al alza.

http://alfredojalife.com
@AlfredoJalifeR_
https://www.facebook.com/AlfredoJalife
h ttp://vk. com/id254048037

Tribute in Light es una instalación de reflectores situada donde estuvo World Trade Center
que crea dos columnas verticales de Luz en recuerdo de Los atentados del 11/9. Foto Ap
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+Muchas veces se hace el bien para
poder hacer impunemente el mal

Frcuígois de la Rochefoücaiild

PRESIDENTE ELECTO ANDRÉS
MANUEL LÓPEZ OBRADOR:

Siendo la Auditoría Superior de la Fe
deración la institución que venti
la ante la opinión pública supermi
llonarios desfalcos en instancias del

Ejecutivo federal comandadas por Rosario
Robles Berlanga, es obligado ir al fondo del
asunto y no permitir, si las pruebas son ple
nas, que algún interés corrupto atropelle a
la justicia.
A nadie acuso dando el nombre de una per
sona que siempre he respetado. Pero la Au
ditoría Superior de la Federación es la ins
tancia oficial más apegada a la idea de la de
cencia en el ejercicio de gobierno. La audi
toría ha hecho ya su trabajo y lo que sigue
se realizará durante su gobierno, Presidente
Electo. El pedimento que le hago implica ha
cer justicia sobre lo sucedido en los dos últi
mos gobiernos federales, para que por nin
gún motivo tenga usted que sufrir la ver
güenza de que su administración mantenga
la cultura del aquí no pasó nada... Si algunos
de los llamados a cuentas demuestran ser
inocentes con todas las de la ley, que ejerzan
su derecho a que su honor sea restituido y su

gobierno, Presidente Electo, exhiba los apo

yos legales y morales para hacer real y efec
tivo el desarraigo de la corrupción en el ser
vicio público del país.
Ayer, el senador panista Gustavo Made
ro fue entrevistado sobre este Caso de siete
cientos de millones de pesos, en dinero con
tante y sonante, esquilmados del presupues
to de la secretaría de Desarrollo Social, pri
mero; y después al de la secretaría de Desa
rrollo Agrario, Territorial y Urbano durante
los años en que ambas dependencias han si
do administradas por Rosario Robles Ber
langa. Transcribo su respuesta por conside
rar que es la condena que todo servidor pú
blico debe traducir a palabras claras y accio
nes impecables. Dijo:
"Este es otro caso de escenario de escarnio, de
vergüenza nacional en donde vemos que es
tá fallando todo el sistema de combate a la co
rrupción, en el gran pacto de impunidad pa
ra protegerse los unos a los otros y en el que
se inscriben casos como el de Chihuahua, de
César Duarte, pero también estos casos (Se
desol y Sedatu) que se utilizaron seguramen
te para los mismos fines y propósitos.
"Hay toda una orquestación que es equipa
rable a delincuencia organizada para utili
zar recursos del erario público, no una vez
sino muchas veces. Desde el caso de Vera
cruz, si se acuerdan, en mayo del 2015,
cuando precisamente se dieron estos tipos

de acusaciones en las campañas electora
les. Nosotros creemos que es un fracaso ro

tundo el combate a la corrupción en México
y que hoy vamos a ver aquí la presentación
de iniciativas para construir la Ley Orgáni
ca de la Fiscalía: mucho de lo qué vamos a
ver va a seguir abonando a una simulación,
a un gatopardismo: que todo cambie pa
ra que todo siga igual porque se está propo
niendo un status quo en el qué siga habiendo
un "fiscal carnal" sin autonomía.

"Ahora, el nuevo gobierno tendrá toda es
ta responsabilidad, ya no en la PGR sino en
la Fiscalía y si no blindamos este espacio
con un órgano totalmente autónomo e in
dependiente, vamos a seguir repitiendo es
tas historias.

"Es frustrante que no haya ninguna conse
cuencia; que la gente siga impune... Que es
to no sólo quede expresado en las tintas de
los periódicos en las primeras planas, pero no
haya quién pague las consecuencias,,/
Habrá, como el senador Madero subrayó
al cerrar su declaración, consecuencias que
deben pagar quien las haya generado, in
cluidos cuantos pecaron agarrándole la pata
a la vaca... Ya nadie debe recibir protección
desde el poder. El poder debe ya limitarse a...
proteger y satisfacer al pueblo. Ni una bre
cha en contra, Presidente Electo, Ninguna
trampa nuestra más...
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Adiós a la evaluación
Con energía y determinación diputados de Morena y sus
aliados alcanzaron un punto de acuerdo: exigir la suspensión
inmediata de las evaluaciones magisteriales.
Quieren derogar cuanto antes la reforma educativa. Lo
primero es evitar a toda costa que los maestros sean
evaluados.

Fue una de sus promesas de campaña. Están en proceso
de cumplirla.
Casi al mismo tiempo, se conoció que México
ocupa el último lugar entre los países de la OCDE en
aprovechamiento de la educación media superior.
Esto impacta de manera desfavorable en el mercado laboral y
profundiza la desigualdad social que es el principal problema
nacional.

Ojalá que pronto, con la misma energía, esos mismos
diputados nos digan qué hacer para revertir esta amarga
realidad.

¿De verdad borrar la evaluación magisterial es un tema de
urgente resolución?

La primera bola
El empresario y filántropo Alfredo Harp se reunió con el
presidente electo López Obrador.
La charla giró alrededor de un tema que los apasiona: el
béisbol.

Harp es dueño de un par de equipos de la Liga Mexicana.
Está construyendo, por los rumbos de la Ciudad Deportiva,
un nuevo estadio para los Diablos.
Ya invitó a López Obrador para tire la primera piedra o dé el
primer macanazo, porque así como lo ven, batea por encima
de .300

Los lazos entre el magnate y el Presidente electo no
terminan ahí.

No está demás recordar que la sobrina de Harp, Susana,

cantante excelsa, aceptó ser delegada de Morena en Oaxaca
y es actualmente senadora de la República por el partido de
AMLO.

Contra el "fiscal carnal"
La idea original era evitar que el Ejecutivo Federal tuviera
el control de la nueva Fiscalía General.

La autonomía plena de esta fiscalía era, se dijo durante
meses en diversos tonos, la garantía de imparcialidad en las
investigaciones para cerrarle el paso a la impunidad.
Contra lo que pudiera pensarse no todos los partidos
comparten esta visión. No la tuvo el PRI en un principio y
ahora tampoco Morena.
Ellos quieren que el Ejecutivo siga controlando el proceso,
con lo que la figura del "fiscal carnal" se materializa.
Las bancadas del PAN y PRD en uno de sus primeros
gestos de oposición real, presentaron iniciativas para crear
una fiscalía realmente autónoma sin vinculación con partido
alguno y menos con la Presidencia de la República.

El plagio y el modelo
Margarita Zavala arrancó la creación de su asociación civil,
acaso germen de un nuevo partido político, incurriendo en
un plagio.
Al menos eso sostiene una agrupación argentina que tiene un
nombre y un lema igual al de la asociación de la ex primera
dama: "Libre, libertad y responsabilidad".
Eso, el plagio, es el primer error, el segundo es que Margarita
se inspira en una organización argentina de extrema derecha
y ser en Argentina de extrema derecha es un exceso inaudito.
Casi al mismo tiempo, Felipe Calderón decía que el
PAN estaba condenado a desaparecer, por la decisión de
Héctor Larios de declinar a favor de Marko Cortés.

Está por verse, pero preocupa a qué modelo de partido
aspiran el expresidente y su esposa, ¿van por uno de extrema
derecha?
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José Garreño Garlón
Al frente del

^FCE, halló los
mecanismos y vínculos
con instituciones cultura
les del país para ampliar
la red de librerías, que el
próximo mes ascenderá a
37, a las que se suman las
librerías internacionales
como las de Ecuador, Ar
qentina, Colombia y Espa
ña, con lo que se comple
tarán 10 filiales y 13 libre
rías distribuidas en el
mundo del libro en espa
ñol. Al hacer un balance
sexenal, refirió además los
pendientes que quedarán
para el próximo gobierno,
como el aumento del pre
supuesto a la institución.

Gustavo Porras
El sandinista y lí
der de la Asam

blea Nacional de Nicara
gua, como todo oportunis
ta, aprovechó la fecha del
11 de septiembre de 1973,
no sólo para recordar el
golpe de Estado en el que
el dictador Augusto Pino
chet y el ejército a su man
do asesinaron al expresi
dente Salvador Allende
para luego tomar el con
trol del poder. Ese episo
dio lo comparó de forma
absurda con las protestas
contra el régimen del nica
ragüense Daniel Ortega, y
se aventó la puntada de
asegurar que ambos suce
sos tienen similitudes.
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EL C R ISTALAZO

La omisa Constitución
Rafael Cardona
Quizá porque nunca había ocurrido algo así;

eso de tener dos presidentes prácticamen
te en ejercicio simultáneo, uno en funciones
constitucionales y otro en vigoroso desem
peño político, pero en tales circunstancias la
Constitución jamás previo un accidente o una

ausencia del presidente intelecto.
Y el lapso es muy largo: de agosto a diciembre. Muchos
días, varios meses.
Si bien el texto constitucional es claro; y lo reproduz
co, para no interpretarlo*, la enorme laguna es tan gran
de como el Lago Michigan. Ni una sola palabra sobre
el presidente electo.
Así pues, si un accidente o una falla física grave (un in
farto, un derrame, etc), le ocurriera al señor Andrés Ma
nuel López Obrador y la nación sufriera su falta absolu
ta (plázcale al altísimo y tal no ocurra), no se sabría có
mo actuar. Al menos no conforme a un inexistente tex

to constitucional. Todo quedaría en la terrible arena del
juego de ambiciones, pues ante la falta de una figura vi
cepresidencial, no habría automatismo.
Supuestamente* en una ausencia temporal el secretario
de Gobernación suple al Presidente, pero en este caso
no hay aun secretario ni secretaria en Bucareli.
El gobierno no ha comenzado.

Y para un gobierno aún inexistente, en términos cons
titucionales, ya son muchas las incidencias en el juego
nacional, como por ejemplo el caso de la Universidad
Autónoma de México, en cuyo embrollado problema de
acusaciones, omisiones de las procuradurías, deslinde
de responsabilidades y ataques de porros en el aniver
sario L del 2 de octubre, cuya solución se busca en un
difuso pliego, petitorio y la encendida petición de echar
a la calle al rector Graue.
Hasta este momento no se entiende el motivo de la

reunión entre Graue y el Presidente electo quien, en los
hechos, no tiene autoridad alguna para hacer o desha
cer algo en este país. Tiene la autoridad moral deriva
da del voto, pero eso no es un condicionamiento jurí
dico, aun cuando su petición de confiar en las autorida
des universitarias, pueda servir como enfriador para las
encendidas pasiones en pos de la rectoría de la UNAM.
Si Graue hubiera acudido a Los Pinos a pedirle ayuda a
Peña Nieto, habría dado el siguiente paso a la hoguera.
Lo habrían acusado de meter al gobierno en la solución
de un problema sólo materia de la autonomía.

Pero como fue a la casa de transición, donde fue respal
dado por el futuro presidente* no será considerado co
mo trasgresor del decoro autonómico; por el contrario,
se le verá como quien llegó a la calle de Chihuahua con
un problema y salió con un escudo.
¿De dónde emana la autoridad del Presidente electo pa
ra frenar la escalada del conflicto universitario? Pues de

sí mismo o de su influencia sobre quienes atizaron es
ta incipiente hoguera.
* Artículo 84. En caso de falta absoluta del Presidente

de la República, en tanto el Congreso nombra al presi
dente interino o substituto, lo que deberá ocurrir en un
término no mayor a sesenta días, el Secretario de Go
bernación asumirá provisionalmente la titularidad del
Poder Ejecutivo. En este caso no será aplicable lo esta
blecido en las fracciones II, III y VI del artículo 82 de
esta Constitución.

(Reformado mediante Decreto publicado en el Diario
Oficial de la Federación el 9 de agosto de 2012).
Quien ocupe provisionalmente la Presidencia no podrá
remover o designar a los Secretarios de Estado sin auto
rización previa de la Cámara de Senadores. Asimismo,
entregará al Congreso de la Unión un informe de labo
res en un plazo no mayor a diez días, contados a partir
del momento en que termine su encargo.
(Reformado mediante Decreto publicado en el Dia
rio Oficial de la Federación el 10 de febrero de 2014).
Cuando la falta absoluta del Presidente ocurriese en los

dos primeros años del período respectivo, si el Con
greso de la Unión se encontrase en sesiones y con
curriendo, cuando menos, las dos terceras partes del nú
mero total de los miembros de cada Cámara, se consti
tuirá inmediatamente en Colegio Electoral y nombrará
en escrutinio secreto y por mayoría absoluta de votos,
un presidente interino, en los términos que disponga la
Ley del Congreso. El mismo Congreso expedirá, den
tro de los diez días siguientes a dicho nombramiento,
la convocatoria para la elección del Presidente que de
ba concluir el período respectivo, debiendo mediar en
tre la fecha de la convocatoria y la que se señale para la
realización de la jornada electoral, un plazo no menor
de siete meses ni mayor de nueve. El así electo iniciará
su encargo y rendirá protesta ante el Congreso siete días
después de concluido el proceso electoral.
(Adicionado mediante Decreto publicado en el Diario
Oficial de la Federación el 9 de agosto de 2012).
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ASÍ LO DICE
LA MONT
Causa 68/111FDS
FEDERICO LA MONT

Origen: La Coordinación de 50 Años del Movimiento
Estudiantil 1968 está integrada por facultades de la
UNAM, UAM, UAZ, UAB, y Nicolaita Michoacán cuyo ob
jetivo es recordar estagesta popular como buscar el cas
tigo a los autores del genocidio del 2 octubre, 10 junio y
guerra sucia de los 70. Algunos extintos Fernando Gutié
rrez Barrios, Miguel Nazar y prácticamente todo el gabi
nete de los presidentes 19641982.

Anual: Se activa en colaboración con el Comité 68
ProLibertades Democráticas que encabeza las marchas
del 2 de octubre y 10 de junio. Su enlace es uno de los
firmantes del Acta del Comité 68, David Roura "cuyo liti
gio contra el Estado México se encuentra congelada desde
hace una década por presión de los gobiernos de Vicente
Fox y hasta el actual" afirmó. Roura a quien secundan
Jesús Martín del Campo cuyo hermano Edmundo fue
asesinado el 10 de junio 71 por una bala expansiva,
Lució Félix Hernández Gamundi e Ignacia Rodríguez
La Nacha.

Festividad: Será en la Plaza de las 3 culturas, con la
asistencia de los integrantes de la Asamblea Universita
ria y la Banda de Tlayacapan, Morelos, que acompañó a
Emiliano Zapata en su histórico encuentro con Villa, en
Palacio Nacional. Para Roura los responsables de la ma
sacre fueron el presidente Gustavo Díaz Ordaz, quien
contó con varios operadores inmersos en la disputada de
la sucesión presidencial, los secretarios de Presidencia,
Gobernación y Jefe del
DDE Emilio Martínez Ma
natou, Alfonso Corona del
Rosal y hasta el titular de
PG1DE Julio Sánchez Var
gas.

Enseñanza: "El desper
tar del pueblo que se volcó
a votar el 1 de julio por una
opción diferente al pria
nismo" sostuvo Roura para
quien el actual despliegue
de los colectivos que en
frentan al porrismo son el
resultado de los comités de
lucha de los sesenta".

III Informe: El segundo
gobernador de alternancia
albiazul de Querétaro,
Francisco Domínguez Ser
vién, resaltó la seguridad
que viven los 18 munici
pios, lo cual duplicó frente
a la gestión de Antonio
Calzada el flujo de inversión extranjera, principalmente
Francesa y Japonesa. La clave para esa condición fueron
los Consejos de Participación Ciudadana como la función
del ejecutivo estatal dentro de la Conago donde encabeza
el área de finanzas de una administración planeada a 40
afios. A la mitad del camino resalta la construcción del
nuevo Hospital General y un proyecto de inclusión social
a través del cual se fortalecen los órganos autónomos. A
través de Gobierno FDS aseguró la conversión de un régi
men inquisitorial por otro adversarial. Convocó a la clase
política a establecer una democracia de colaboración y
afirmó que su estado será el motor para despegar en una
época de cambio.

Para Roura los res 
ponsables de la ma
sacre fueron el presi
dente Gustavo Díaz

Ordaz, quien contó
con varios operadores
inmersos en la dispu
tada sucesión presi
dencial, los secreta
rios de Presidencia,
Gobernación y lefe
del DDF, Emilio Mar 
tínez Manatou, Al
fonso Corona del Ro

sal y hasta el titular
de PGIDK Julio Sán
chez Vargas
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DIA A
HABIL W

CDMX y la estrategia del narco;
¿qué esperan para ir por los porros?
José Ramón Amleva y Ricardo Monreai confirmaron ayer lo que se conoce, pero

no se acepta: en la Ciudad de México operan los cárteles del narcotráfico.
La CDMX poco a poco se parece más a Nuevo León, Michoacán,

Tamaulipas, Jalisco, Guerrero, Chihuahua y más.
El narcotráfico opera impunemente, con células distribuidas en las principales

zonas, que controlan cuadrantes y que tienen una red de distribuidores al menudeo.
Todo un negocjo, una empresa. Extorsionan, rentean, acosan.
Las ejecuciones han ido en aumento y la zona oriente de la capital se ha

convertido en tierjra de nadie, inexpugnable hasta para la policía.
Gustavo A. Madero ha sido uno de las principales focos rojos, por hacer

frontera con Tlalnepantla y Ecatepec, Estado de México, municipios donde la
violencia, el narcotráfico y los asesinatos ligados a las drogas se han dispara
do, según datos oficiales del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

En la zona centro, la disputa se da entre grupos que nacen en Tepito: Cártel
de la Unión Tepito, La Fuerza Anfí Unión y Cártel Nueva Generación de Tepito.

Controlan el Centro, La Condesa, Polanco, Roma, Zona Rosa y Cuauhtémoc.
Amleva dijo ayer que las protestas y bloqueos del lunes en Eje 1 Norte por los

operativos policiajjos en Tepito, fueron organizadas por Halcones pagados ellos.
Las estrategias del crimen que tuvieron su pico en el sexenio de Felipe Calderón

con toma y quema de camiones para bloquear calles y carreteras también llegaron
ya a la capital. Los envían a hacerse pasar como civiles, como víctimas.

Ya sucedió el año pasado en Tláhuac, cuando murió Jesús Pérez, El Ojos.
Ricardo Monreai, coordinador de los senadores de Morena, aseguró ayer

también que los cárteles operan en la ciudad de México. Y pidió al Ejército.
Esa presencia contamina todo.
Tepito ha sido históricamente zona complicada, pero donde no pasaba de

venderse mota, jijmbina, revistas y algunas otras drogas.
dQuién no acudió a ese mercado un sábado al mediodía a comprarse un

pantalón Levi's, Wrangler, Sergio Valente, Jordache y unos tenis Nike o Adidas,
cuando las fronteras no se habían abierto?

Hoy es intransitable.

YlaUNAM

Y la UNAM, como parte de esta ciudad, no es una isla ni un territorio autónomo
e infranqueable.

Su autonomía nada tiene que ver con extraterritorialidad, pero nadie lo
entiende por ignorancia o por conveniencia.

La distribución de droga en Ciudad Universitaria y en la mayoría de sus plan
teles, Facultades, preparatorias o CCHs, se ha agudizado.
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La oferta de mariguana, como en Tepito sin que esto signifique justificarle,
por supuesto ha existido igualmente siempre y jamás se ha hecho nada.

Los porros han estado ligados a la violencia, a la represión, al control de la comu
nidad estudiantil y al PRI, al PRD y a sus gobiernos y a las direcciones de las escuelas.

Por eso es difícil creer el discurso de que esta vez sí se actuará.
Es, insisto, absolutamente inaceptable que con los videos, las fotografías,

los testimonios, las placas del autobús que salió de Lomas de Sotelo, en los
límites entre Naucalpan y la Delegación Miguel Hidalgo, y hasta las direcciones y
perfiles de facebook y twitter de los implicados, apenas haya un detenido.

Andrés Manuel López Obrador pidió el lunes que no haya impunidad y ayer el
rector Enrique Graue prometió que no descansará hasta que se haya aplicado
la ley y la justicia, j

 No descansaré hasta que se encuentre a los responsables. Estamos todos muy
indignados por lo que sucedió el 3 de septiembre.

Ese mismo día Ip UNAM presentó la denuncia correspondiente ante la PGJCDMX.
Demostramos que nosotros levantamos las denuncias en tiempoy forma.

Fernando Tinajero MuHozcano, estudiante de Derecho en la FES Acatlán, fue
confundido con porro y dado de baja. Ayer lo reinscribieron.

Amleva anuncia operativos conjuntos para vigilar y dar garantías a los estu
diantes y comunidad en general.

En el Estado de México debiera hacerse lo mismo.

Sí hay recorte
Mario Delgado, coordinador de los diputados de Morena, y presidente de la
Cámara de Diputados, asegura que sí hay recorte en las percepciones de los
legisladores.

 Se ha dicho por ahí que no hay ningún esfuerzo de los diputados. Hay una
reducción de 28 por ciento en la remuneración mensual de los diputados ferales.

Después del acuerdo de austeridad suma 91 mil 507 pesos, desde 128 mil
230 pesos. Sí hay ¡un impacto directo en la remuneración de los diputados.

A partir del 1 de septiembre cada diputado federal le cuesta 36 mil 723 pe
sos menos a los mexicanos.

Morena quiere que esa austeridad republicana sea constitucional. Y va por ello.
El PRI, que cocjrdina Renó Juárez, también presentó su iniciativa.
Soraya Pérez fue la encargada de defender en tribuna.

Contra Juan/tas

En San Lázaro, diputadas de todos los partidos, hasta Morena, se manifesta
ron contra la renuncia masiva de futuras legisladoras en Chiapas.

Juanitas reloaded.

Lorena Cuéllar, de Morena, aseguró que se pervierten las violaciones políti
cas en contra de las mujeres y éstas cómo las vamos a parar.

Solamente nosotras las mujeres, no permitiendo que se violen nuestros derechos, dijo.
Y en el Senado hasta se pidió que se retire el registro al Partido Verde, por

violencia política de género.
Claudia Ruiz Massieu, dirigente nacional del tricolor y senadora, dice que

van con todo y sin distingo partidista.
Es que quieren registrar a los machos.
Oswaldo Chacón, presidente del OPLES de Chiapas, dice que renunciaron las

que serán plurinominales.
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Vámonos:

Murat revira a Polevnsky
Por aquello de la presunta compra de diputados.

Ella es presidenta de un partido y yo soy gobernador de todos los oaxaque
ños y le deseo suerte. Que siga en la grilla y yo hago gobierno.

Asf le revira Meandro Murat, gobernador de Oaxaca, a la encendida diri
gente de Morena.

albermontitiex@yalioo.es (falbermontmex
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PRIMER
CUADRO
LA FIESTA
DEL CONGRESO
ESPERANZA
BARAJAS

Morena cocina los preparativos de lo que
será su ciclo de gobierno y legislativo
dejando atrás viejos ritos

|| 1 nuevo Congreso local inicia trabajos el 17
Ede septiembre, los legisladores de Morena

ven el cierre del ciclo de la Asamblea

Legislativa del Distrito Federal (ALDF)
y su arribo como fuerza mayoritaria en

 U el Legislativo de la Ciudad de México,
como una fiesta.

A partir de ahora son los protagonistas, por eso se
llevan hasta la otra semana la atención de temas impor
tantes, como el de los damnificados.

Desde junio, el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva,
propuso una reconducción del Presupuesto de 2018 de
la ciudad para destinar recursos a las obras de recons
trucción, pero hizo mal el cálculo político, pues estaban
en puerta las elecciones en las que el PRD sufriría el revés
más grande de su historia y difícilmente los legisladores de
Morena iban a permitir un ajuste del gasto a esas alturas.
Peor aún, porque debían convocar a un periodo ex

traordinario en la ALDF, cuando todo el mundo estaba
en campaña y las consecuencias del sismo del 19 de sep
tiembre de 2017 eran parte de las banderas políticas de
ambos partidos.
Por eso Morena prepara su fiesta a partir del 17. Los

nuevos diputados de la primera
Legislatura se instalarán, ten
drán una sesión solemne por
la entrada en VÍg°r de la ConS"
titución de la Ciudad de México

y después arrancará la sesión,
para recibir el informe del jefe
de Gobierno.
Inicialmente se había co

mentado que José Ramón Amieva acudiría por la tarde, a

las cinco, para rendir el sexto Informe de Gobierno de esta
administración; incluso, en las diferentes dependencias
estaban listos y viendo el tema de las acreditaciones, pero
de repente, la coordinadora de los morenistas, Ernestina
Godoy lo desinvitó públicamente.

El Ejecutivo local ya no iría al recinto de Donceles, por
eso sólo atinó a decir que acataría el formato definido por
los diputados.

Acudirá en su representación el secretario de Gobierno,
Guillermo Orozco, que llevará la iniciativa y la propuesta
de modificación del presupuesto, entonces los diputados
van a integrar las comisiones de Normatividad y Presu
puesto, para que el jueves 20 de septiembre el nuevo
Pleno apruebe los recursos para los damnificados. Una
palomita para el inicio de sus trabajos, finalmente así son
los acuerdos en política.
En este proceso de cambio, los examarillos, ahora

morenos, no quieren continuar con esos informes don
de cerraban las calles de Donceles y Allende, y llenaban
de sus acarreados para que los vitoreen, junto al jefe de
Gobierno en turno, mientras caminan hacia el recinto.
Además, en esta ocasión, ni siquiera va Amieva, sólo los
diputados y sus invitados.

Cierran de tajo un ciclo, no les interesa mirar al pasado
reciente. La otra semana inicia el Congreso, en octubre em
piezan a trabajar las alcaldías, en diciembre toma protesta
Claudia Sheinbaum, es una larga fiesta en la ciudad para
Morena, pero a la par del festejo, viene la responsabilidad
de resolver los problemas de esta gran ciudad.

MORENA SE
RESERVÓ TEMAS
FUERTES EN EL

CONGRESO
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Se invierten los papeles
De sorpresa en sorpresa va la Cámara de Diputados.
Ahora, el PRI es el que protesta en tribuna. Ayer los
legisladores tricolores manifestaron su rechazo a
las Juanitas de Chiapas, en lo que, nos dicen, es un
mensaje al gobernador senador Manuel Velasco,
quien habría operado las renuncias de las mujeres que
ganaron cargo de elección popular.

El Temo, político nato
Más allá del diíerendo con la presidenta de Morena,
Yeidckol Polvensky lo que está dejando ver el
gobernador electo de Morelos, Cuauhtémoc Blanco
es que, además de destreza futbolística, también es
ducho en la política. A la fecha, es uno de los pocos que
ha dejado claro que no miente, no traiciona y no roba,
como rezan los postulados de AMLO

Tatiana es la buena
Muchas diputadas de todos los partidos han dedicado
su tiempo a tomarse selfies con el actor Sergio Mayer,
quien ahora es diputado por Morena. Pero, desde la
primera sesión, Mayer centró su atención en una sola:
Tatiana Clouthier. "Te veo el jueves, hermosa", le dijo
ayer. Pero no piensen mal: se refería a una reunión de
trabajo que tienen ese día.

El regreso de Magui
Aunque ya todo quedó planchado en el PAN para que
Marko Cortés sea su próximo líder nacional, se está
armando un equipo para hacer campaña interna. Ayer,
Magui Martínez Fisher, ex candidata a la alcaldía en
Miguel Hidalgo, fue presentada como coordinadora de
comunicación en redes sociales. Y un grupo de jóvenes
comenzó a grabar videos.

Tatiana
Clouthier

Magui M.
Fisher
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La ausencia de Rolando
Muy mal parado quedó el gobernador de Yucatán,
Rolando Zapata, ante el equipo del presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador. El motivo, nos
cuentan, es que no llegó el fin de semana a la reunión
para revisar el proyecto del Tren Maya. Eso se tomó
como un desplante, según cercanos al tabasqueño. La
forma es fondo, dicen en Chihuahua 216.
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EL TUPPER DE MARTI
Y LA DEPRESIÓN
BUROCRÁTICA

En oficinas de gobierno se da una
desbandada de funcionarios ante la
perspectiva de bajas salariales

MARTHA
ANAYA

as reacciones van de la burla a la
indignación, pero ninguno de los
dos se salva: ni Martí Batres con
su reto del Tupperware para llevar
su propia comida a la oficina (uvas
y quesadillas en su caso), ni Mario
Delgado con el del termo, para llevar

el cafecito de la casa.
Poco serios, la verdad. Impostura, demagogia

ramplona.
Una cosa es comer caviar y beber champán como

solía hacerlo cierta secretaria de Estado y algunos
compañeros y antecesores a costa del erario y otra
ofrecer un espectáculo mendicante que nada tiene
que ver con la verdadera "austeridad republicana"
que se requiere.

"¿Vamos a pasar del sexenio de los Mirreyes a la
república de los marros y los indigentes?
"¡Por favor: paren ese espectáculo de carmelitas

descalzas!", clama nuestra colega Ivonne Melgar.
Nos sumamos a su petición.
Pero valga anotar que este espectáculo en el Con

greso no es lo peor que está ocurriendo en nombre de
la austeridad. Lo anterior hasta podría resultar anec
dótico frente a lo que están ya provocando anuncios

como el de la reducción del salario, o
el tope salarial.
En áreas estratégicas de la adminis

tración como lo son las subsecretarías
de Hacienda, la banca de Desarrollo,
el Banco de México, la Secretaría de
Comunicaciones; las áreas de Finanzas
y de Exploración de Pemex, importantes funcio
narios han renunciado y otros más esperan el final
de la administración para pasar a las filas del sector
privado, donde sus retribuciones serán mayores.
El desmantelamiento anunciado es tal, que las

alertas se han encendido en el equipo de Andrés
Manuel López Obrador.
Incluso, entre los futuros miembros del gabinete

formal y ampliado, hay varios funcionarios que están
en contra de ue ningún funcionario público pueda ga
nar más que el presidente (108 mil pesos mensuales).
Saben que eso provocará la desbandada de gente con
gran capacidad y experiencia. Y eso, no tienen cómo
contrarrestarlo. La curva de aprendizaje es larga y
hay áreas muy sensibles en las que no pueden darse
el lujo de incorporar improvisados.
Están contra la pared. Angustiados. No hallan 

algunos ni se atreven cómo convencer a AMLO de
que es una pésima idea reducir los salarios y poner
el tope de los 108 mil pesos netos.

Su esperanza está en que el Legislativo eche para
atrás esa medida.
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Pedro Pablo Treviño, senador del PRI, insiste: "El
gobierno y de los estados deben tener una amplia
participación de funcionarios de alto nivel y bien
pagados. Se debe revisar caso por caso".

• • •

SIN MOTIVACIÓN Y SIN INCENTIVOS. Otra de
las aristas que parece no haber considerado el
Presidente electo es el lado humano: La "depre

sión burocrática" que ha provocado.
Por un lado, la tabla que va de los

7 mil a los 108 mil pesos, no sólo "no
produce incentivos" sino que a nivel
humano, pagar menos y trabajar más,
se percibe como "una degradación".
Por tanto, la motivación laboral se
viene abajo.

¿Qué quieren hacer con las instituciones se pre
guntan en la administración, más burocracia con
menos motivación del sector público, o una nueva
forma de quehacer? ¿Es una limpia lo que se quiere?
El caso es que en la burocracia ha asomado una

"depresión colectiva".
Se sienten tristes y desamparados. En las conver

saciones se escuchan sus preocupaciones: el qué
va a pasar con sus familias, con las hipotecas de sus
casas, con las colegiaturas de los hijos, con el monto
de sus jubilaciones?

• • •

GEMAS: Obsequio de Martí Batres. presidente
del Sencido: "Hoy instruí a los secretarios admi

nistrativo y parlamentario del Senado para que el
personal que realiza ¡a labor de edecán sea rea
signado a otras tareas de corte administrativo."

MARTHAMERCEDESA@GMAIL.COM

@MARTHAANAYA

LAS ALERTAS SE

HAN ENCENDIDO

EN EL EQUIPO DE
ANDRÉS MANUEL
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AGENDA
CONFIDENCIAL
BALANCE DE
LAS REFORMAS
ESTRUCTURALES
LUIS
SOTO

La economía mexicana no ha logrado
salir de la trampa de lenta expansión,
es decir, seguimos en la mediocridad

|| 1 Instituto Belisario Domínguez del Se
Enado de la República, próximo a desa

parecer dicen sus detractores, aunque en
realidad sólo le van a cortar una orejita a
su presupuesto (algo así como 30%), pu

 U blicó un libro en 4 tomos donde presenta
el balance de las reformas estructurales

derivadas del Pacto por México, firmado en diciembre de
2012, que muestran, desde diferentes enfoques, los avances
que se han registrado a casi seis años de su existencia.
Como la carnita del marrano, los 4 tomos no tienen

desperdicio, pues valoran, desde la reforma financiera
hasta la educativa, pasando por la hacendaría, energética,
laboral y de telecomunicaciones, está última la más exitosa,
afirman los coordinadores del trabajo: Juan Pablo Arroyo
Ortiz Isabel Islas, Ariadna Díaz y María Ángeles Cortés.

Dicen, por ejemplo: En estos años 20132018, de intensa
aplicación del paquete de reformas, la economía mexicana
no ha logrado salir de la trampa de lenta expansión, o lo
que es lo mismo, seguimos en la mediocridad, acota el
columnista. Más aún, la pobreza, y la desigualdad social
siguen siendo lacerantes. O sea que estamos jodidos,
vuelve a intervenir el columnista. En cuanto al tema labo

ral apuntan: Si bien se redujo la
tasa de informalidad del empleo,
el mundo del trabajo tuvo un
i . i . i . «,deterioro brutal en estos anos:

ja p0breza laboral aumentó, se
t]¡0unarecomposición del em
pico hacia escalas más bajas de
salarios; los ingresos laborales
cayeron en términos reales, así

como su participación en el PIB. La productividad se rezagó,

distando de mostrar el comportamiento que planeaba
conseguir el PND 201318, documentan los coordinadores.
Reconocen que en estos seis años hubo mejoras en

diversos indicadores de bienestar, por ej emplo, en la espe
ranza de vida, en la cobertura escolar y en salud infantil.
Se mantuvo una inflación baja, un déficit fiscal acotado,
un sector exportador manufacturero muy pujante y un
régimen democrático legítimo. Se celebraron las elecci
ones de manera pacífica... empero, no se dieron avances
significativos en la remoción de los grandes obstáculos
que bloquean el desarrollo del país. Afirman que al mal
desempeño económico, hay que agregarle el alza en la
percepción de la corrupción y de la impunidad, así como
las preocupaciones de la ciudadanía por la inseguridad y
la violencia que hacen el panorama más nublado, rematan.

Qué paso, qué pasó, está bien que ya nos vamos, pero
no exageren en sus diagnósticos, responden los priistas
quienes están convencidos que las reformas estructurales
cambiaron el derrotero de México, nada más que los re
sultados se verán a largo plazo. Ah, bueno, entonces hay
que armarse de paciencia, de mucha paciencia.

AGENDA PREVIA: Los analistas políticos bisoños
preguntan: ¿por qué el senador Miguel Osorio salió a
defender la gestión al frente de la Sedesol de Rosario
Robles, conocida en el mundo de los jodidos como

chayotzin, si ni priista es? Tal vez porque podrían sal
picarlo, dicen los malosos del tricolor, aunque no en lo
de la estafa maestra, sino en otros asuntitos, aclaran.

RECONOCEN

QUE HUBO
MEJORAS EN

BIENESTAR
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¿NO LES IMPORTA QUE
SE INCENDIE LA UNAM?

¿Y si se agita la UNAM? Que lo arregle
el que viene. Total, en Los Pinos ya
apagaron la luz

MANUEL
LÓPEZ SAN
MARTÍN

1 gobierno zombie está, pero no está. Es
un muerto que camina, que respira de
manera artificial. Se mueve por pura
inercia sin tener control de sí.

La crisis en la UNAM es una estampa
de un gobierno ausente. El de Enrique
Peña Nieto ya bajó la cortina. Vive horas

extras sin ganas de vivir. ¿Cómo interpretar que en pleno
conflicto universitario sea el presidente electo, Andrés
Manuel López Obrador, quien se dé el tiempo de recibir
al rector Enrique Graue? ¿Cómo leer que sea el próximo
presidente el que envíe un mensaje a la comunidad uni
versitaria, que clama por la expulsión de los porros, y que
el que ocupa formalmente la silla presidencial haga mutis
ante una peligrosa espiral donde el conflicto escala? El
fondo importa, pero la forma también.

Peña Nieto ya se fue, lo hizo antes, incluso, de la elección
presidencial. Antes de ser barrido en las urnas, de que los
mexicanos lo castigaran electoralmente, y lo colocaran
en el lugar que ocupa hoy: el gobierno peor evaluado de la
historia. Pero hay responsabilidades. Uno entiende que la
legitimidad escasea en Los Pinos y las ganas de gobernar
se acabaron, pero, caray, hay que guardar las apariencias.

El sexenio que vive su ocaso va
en piloto automático. No sólo no

LA CRISIS ES pone agenda y sus eventos ya no
UNA ESTAMPA alcanzan siquiera la anécdota,
DEL GOBIERNO ahora tampoco reaccionan ante

AUSENTE las crisis. El presidente y bue

na parte de sus colaboradores
abandonaron la plaza.
ser el año más violento en la
el sueño. Que la PGR vaya de
importa demasiado. Que los
desde el gobierno no dejan

si se incendia la UNAM, que lo
en Los Pinos ya apagaron la luz.

demasiado que la máxima casa de
tampoco que el país que están

en su peor crisis de inseguridad
y violencia. Una cosa es que tengan prisa por irse, otra es
que falten dos meses y medio y ya hayan empacado las
maletas.

OFF THE RECORD: José Ramón Amieva se ha senta
do con familiares y Jóvenes de quienes han resultado

uiolentados, dentro y fuera de la UNAM. El jefe de
Gobierno ha tenido no pocas reuniones directamente

con las víctimas. Más. incluso, que las propias au
toridades universitarias que. además de palabras y

lugares comunes, no atinan a mostrar empatia con los
estudiantes... Sobre la renovación de ¡a dirigencia del

PAN: el acuerdo entre Marko Cortés y Héctor Larios a
quien tuvieron que convencer los gobernadores, tuvo
varios padres. Claro, los propios mandatarios esta
tales que. si bien no veían en Cortés su plan A. ahora

tendrán un pie en la dirigencia, pero también participó
el exsenador Roberto Gil Zuarth. Por cierto, el primer
acuerdo que no tuvo voces en contra fue remover a

Damián Zepeda de la coordinación panista en el Sena
do. En su lugar estará, antes de que termine el año. el

ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle.

M.LQPEZSANMARTIN@GMAIL.COM

@MLOPEZSAN MARTIN

LA CRISIS ES

UNA ESTAMPA

DEL GOBIERNO

AUSENTE
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Ahora que el rector de la
UNAM, Enrique Graue Wie
chers, anunció que no des
cansará hasta que se aclare

y se detenga a los responsables de la
cobarde agresión a los alumnos del
CCH Azcapotzalco, el lunes 3 de es
te mes, muchos, dentro y fuera de la
institución, recuerdan aquel ofreci
miento que hiciera el 8 de marzo de
2016, de que el Auditorio Justo Sierra
de la Facultad de Filosofía y Letras, re
bautizado como "Che Guevara", sería
desalojado.
Es largo el desfile de rectores que han llegado a
ocupar el principal despacho de la famosa torre de
CU, sin atreverse a limpiar ese nido de pseudoestili
diantes, vagos, drogadictos, porros y "aprendices de
guerrilleros", que desde hace años lo han convertido
en hotel y motel; además de sitio en el que se gesta
violencia y se genera la venta de drogas en el campus.

DE ESTO Y DE AQUELLO

Sin dar detalles, y sólo para el aparente cumpli
miento de la austeridad que proclama Andrés Ma
nuel López Obrador, de lo que será prioritario en

su gobierno, el líder de la bancada de Morena en la
Cámara de Diputados, Mario Delgado, anunció un
recorte de 28 por ciento a las percepciones de éstos;
medida que no llegará a otros rubros.
Por ejemplo, ni a los aguinaldos que recibirán en
diciembre, apenas a cuatro meses de haber llegado
a ocupar las curules en San Lázaro; ni a la ayuda en
transporte para pagos de peaje en autopistas; ni tam
poco en los apoyos económicos que reciben los grii 
pos parlamentarios por actividades administrativas,
que serán revisados.
Se ufanó Delgado de que, por unanimidad, se pactó
una reducción de 36 mil pesos por diputado con la
cancelación de los pagos de seguros médicos mayo
res, deviday separación individual; fondo de ahorro,
así como vales de gasolina y comida.
De lo que se trata, dijo el morenista, es suprimir
los gastos que percibían los integrantes de la Cámara
baja, considerados como privilegios, que quedarán
suprimidos en la actual Legislatura, en la que él pre
side la Junta de Coordinación Política, en la que están
los coordinadores de las demás bancadas.

Crece el malestar por las llamadas "manuelitas"
de Chiapas, las diputadas locales y regidoras que
después de asumir sus cargos, fueron presionadas,
y hasta amenazadas, para que solicitaran licencias
y los dejaran en manos de varones, lo que ayer llevó
a varias legisladoras federales a protestar por esos
hechos.

La diputada federal Lorena Valles, de Morena, a
nombre de un grupo de compañeras que ofreció una
conferencia de prensa en la sede de San Lázaro, pidió
que las autoridades electorales intervengan para in
vestigar por órdenes de quién o quiénes se obligó a
sus colegas chiapanecas a dejar sus cargos.
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Rozones
Narro, en 3er informe de Querétaro

1 gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez>E Servién, rindió su tercer informe de actividades. Se
destacó que más de 40 mil personas salieron de la

pobreza y 16 mil de la pobreza extrema, así como la rehabilita
ción de 32 centros de salud, además de que anunció el arran
que de la construcción del Hospital General del estado, lo cual
fue celebrado especialmente por el Dr. José Narro, quien
acudió con la representación presidencial. ¡Enhorabuena!

Calderón no se queda callado
ues parece que la unidad a la que llama Marko Cor>p tés en el PAN le va a costar un poco. Ayer, tras el
anuncio oficia l de la planilla de unidad que anuncia

ron el anayista y Héctor Larios para la dirigencia y secretaría
del partido, respectivamente, el expresidente de la República
Felipe Calderón opinó en su cuenta de Twitter que el albia
zul desaparecerá si ellos quedan a cargo. Tsss.

Se acaba luna de miel en Hidalgo
esulta que apenas se había constituido la LXIV Le>Rigislatura en Hidalgo, cuando diputados de Morena
tomaron la tribuna para leer un acuerdo que daba a

uno de los suyos la Junta de Gobierno; enseguida, los del PRI
respondieron con cartulinas y consignas en las que exigían la
salida de Gerardo Sosa, coordinador de los morenistas. Total
que hasta la policía tuvo que ingresar al recinto para contener
la situación. Parece que la luna de miel se terminó en Hidalgo.
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La pifia de Chepi
Tal parece que al exprofesor de carrera Azael Santiago

Chepi ya se le olvidaron las lecciones. Y es que ayer,
el diputado de Morena, al tuitear acerca del exhorto

que su partido avaló para suspender la evaluación docente,
confundió la palabra aprobación con "aprovación". Esperemos
que el error ortográfico del exsecretario de la Sección 22 de la
CNTE haya sido sólo por la emoción del momento...

Jefatura nueva, logotipo también
uien está en busca de una imagen propia es la Jefa>Q de Gobierno electa, Claudia Sheinbaum. Ayer, la
morenista lanzó una convocatoria para sustituir

el logotipo y la marca "CDMX", que identificó al gobierno de
Miguel Mancera. Dicen los que saben que busca trazar una
distancia con su antecesor. Por lo pronto, el llamado para el
nuevo diseño incluye a publicistas, mercadólogos, artistas
visuales y hasta estudiantes.

Sindicato de pilotos amaga
aAeroméxico

e complica la cosa entre Aeroméxico y la Asociación>S Sindical del Pilotos, que amaga con irse a huelga.
Tras el despido de tres agremiados por descubrirse

que en el accidente de Durango no se notificó la presencia en
cabina de un tercer piloto en entrenamiento, devino la sus
pensión de la prestación de Tripulante Viajando en Cabina. El
sindicato dice que eso viola el contrato colectivo de trabajo. Y
están a punto de mandarse a volar.

Fecha: 12/09/2018

Página: 2

Area cm2: 232

2 / 2

Columnas Políticas

Rozones

Redacción

Costo: 29,914

Página 57



Meses complicados por venir
1 conflicto que está viviendo la UNAM se
suman dos fechas que marcan la histo
ria reciente del país: 26 de septiembre,
.la desaparición de los estudiantes de la

Normal de Ayotzinapa, en Iguala, y el 2 de octubre,
50 años de la matanza de estudiantes en la Plaza
de las Tres Culturas en Tlatelolco.

El ambiente tenso no se ha diluido en la UNAM. Lo importante
es que buena parte de sus escuelas están abiertas; esto permite que
la Universidad no pierda su cotidianeidad y que los estudiantes
tengan su mirada en objetivos escolares.
A pesar de que de suyo, son fechas de enorme relevancia y que

de cualquier manera se van a conmemorar, es evidente que des
pués de lo que pasó el 7 de septiembre en CU, los escenarios tienen
fuertes cambios.

El entorno está siendo cada vez más fértil para la provocación.
Las cosas se pueden descomponer aún más, como quedó en claro
ayer. Un grupo de cerca de 150 habitantes de Acuexcomac y San
Salvador Ateneo, opuestos totalmente a la construcción del aero
puerto en Texcoco, y por lo que se vio, también al de Santa Lucía,
se manifestó en contra de las obras.

Fueron desalojados, según todas las versiones, violentamente,
lo que además de golpes, enojos y rabia, los llevó a cortar de nuevo
la circulación de todo vehículo que quisiera acceder a la obra.

El país tiene varios frentes. Todavía se ve lejos la fecha en que
López Obrador va a tomar posesión como Presidente; por más que
tenga una capacidad de maniobra evidente, no está en funciones
constitucionales.

A esto se suma que Peña Nieto está, desde el l de julio, como
ausente. Anda en algo que hemos definido como una encomiable
civilidad política, pero también como parte de un acto de sobre
vivencia; no sabe lo que se le puede venir y anda poniendo su
mejor cara al gobierno entrante; hay en el ambiente una dosis de
vacío de poder.
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Es por esto, y por la siempre intensa dinámica interna de la
UNAM, que los riesgos aparecen con más fuerza. Como caja de re
sonancia del país, lo que pasa en el exterior le puede afectar, aun
que pareciera que no tiene nada que ver con ella.
Algunos de los temas que los estudiantes han puesto en la agen

da pueden provocarle a la máxima casa de estudios largas y profun
das discusiones.

El tema de la democratización de la universidad pude ser una
arma de dos filos. Por una parte, se abre la posibilidad de que se
revisen los mecanismos internos de gobernabilidad.

Pero por otra, el proceso puede llevar a la tentación de querer
llevar la agenda a los terrenos de consultas que, sin soslayarlas,
no responden del todo a la dinámica de una institución que tiene
como objetivo la enseñanza, la investigación científica y la difusión
de la cultura.

La UNAM puede entrar a un callejón sin salida de nuevo. En
esos hoyos negros que tanto la han dañado y ante lo cual, la dejan
sola y la usan.

La importancia del encuentro del lunes entre López Obrador y
el rector Graue está en la rapidez con la que se convocó, a una se
mana de la agresión a estudiantes por porros, en CU; presumimos
que ello habla de la importancia que le concede el Presidente electo
a la universidad; a fin de cuentas es su casa de estudios.
Tendremos meses difíciles, porque hay grupos que se están

dando cuenta que están perdiendo sus privilegios o posiciones, en
tanto que hay otros que quieren acomodarse.
A la UNAM ya la traen en la mira. El entorno está muy complica

do, en medio de largos meses.

RESQUICIOS.
El Congreso aprobó una promesa de campaña de López

Obrador. Morena echó la maquinaria y avaló un punto de
acuerdo para que se frene la evaluación docente. No hay duda que
debe revisarse, pero sería bueno que contemplaran que cerca de
85% de las y los maestros en todo el país aplicarán evaluaciones
como mecanismo de ingreso, promoción, reconocimiento y per
manencia. Sería lamentable que se pongan de nuevo, en aras de la
rentabilidad política, a heredar y vender plazas.

Twitter: fflJavierSolorzano

TENDREMOS

MESES difíciles,

porque hay grupos
que se están dando
cuenta que están

perdiendo sus privi
legios o posiciones,
en tanto que hay
otros que quieren

acomodarse
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Compartida
Ayer se realizó la segunda re

unión del Presidente electo,
Andrés Manuel López Obrador, con
las empresas especializadas en in
fraestructura energética. Los traba
jos iniciaron desde las 17:00 horas y
en ella se concentraron el goberna
dor electo de Tabasco, Adán Augus
to López; los secretarios de Energía,
Rocío Nahle; de Comunicaciones y
Transportes, Javier Jiménez Espriú;
de Hacienda, Carlos Manuel Urzúa;
y Lázaro Cárdenas Batel, coordina
dor del grupo de asesores.
Hasta ahora este grujió no se han

reunido con las empresas extranjeras
excepto con Bechtel, que es de inge
niería de Estados Unidos; e ICA Fluor,
una asociación entre LCA y Fluor
Daniel Corporation.
El caso es que organizaciones

como la AMEXHI, encabezada por
Alberto de la FuenLe, CEO de Shell
México; que agrupa a empresas
nacionales y extranjeras del ramo
energético, aún no recibe ni siquie
ra una invitación.

Y ni hablar de las empresas eléc
tricas. Ninguna ha sido invitada a
sentarse con el Presidente electo.
Para 2020, los mércanos es

taremos consumiendo 20 mil

millones de dólares en medicamen

tos, por lo que garantizar que se co
mercialicen productos de calidad es
un gran reto en el cual la certificación

es de suma importancia. Es así que
NYCE de Carlos Pérez, quien desde
2011 es una Unidad de Verificación

Tercero Autorizado por Cofepris, de
julio Sánchez y Tepoz, para auxiliar
en el control sanitario, realiza esta
semana su Foro de Actualización en

el que participarán especialistas, la
boratorios y empresas del sector.
Hoy miércoles 12 de sep

tiembre, el coordinador del
PRD en el Primer Congreso de la Ciu
dad de México, Jorge Gaviño Ambríz,
y el vicecoordinador del grupo parla
mentario Víctor Hugo Lobo Román,
presentarán la agenda legislativa del
partido del sol azteca para el primer
año de actividades en el recinto de

Donceles y Allende.
Eiv cumplimiento a uno de los

compromisos adquiridos con los
ciudadanos durante su campaña, la
senadora Sylvana Beltrones Sánchez
presentó el día de hoy una iniciativa
para facilitar la importación de
automóviles usados extranjeros y
regularizar unidades qoe se encuen
tran circulando de forma ilegal.
Se estima que en México existen

alrededor de 6 millones de vehículos

usados extranjeros irregulares, los lla
mados "autos chocolates" de los cua

les la mayoría circula en los estados
fronterizos del norte del país. Tan sólo
en Sonora se estima que existen más
de 300 mil de estos vehículos.
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AMLO, Harp Helú y los Diablos Rojos
Matías Pascal
A ndrés Manuel López Obrador se reunió con el empre»
/\ sario Alfredo Harp Helú, para dialogar sobre el pro
A Ayecto del estadio de béisbol del equipo Diablos Rojos
del México, el cual inaugurará a principios del año próximo.
A través de su cuenta de Twitter, López Obrador anunció la

reunión que tuvo con el ex presidente de Banamex, a quien cali
ficó como "el filántropo más importante de México".
£1 tabasqueño destacó que la fundación de Harp Helú

"apoya a las comunidades e impulsa la educación, la
cultura y el deporte"*
"Le gusta el béisbol y está construyendo un esttidio en

la Ciudad de México. Me invitó a la inauguración; acep
té", enfatizó.
Harp Helú, en las pasadas elecciones demostró que el tabas

queño no era su favorito para ganar la contienda al retuitear un
artículo de Francisco Martín Moreno titulado "Porque no vo
taré por López Obrador", además de que posó en una foto
grafía al lado del candidato del PRI, José Antonio Meade.

No se reúne con Putin en Argentina
Marcelo £brard, propuesto como secretario de Relaciones

Exteriores, descartó que Andrés Manuel López Obrador y el
presidente de Rusia, Vladimir Putin, se encuentren próxima
mente en Argentina; sin embargo, no descartó que la reunión
se pueda dar más adelante.
"Por supuesto que no descartamos la reunión, pero no sabe

mos, hay una propuesta de ellos en ese sentido y agradecemos
el interés de la Federación rusa de reunirse de inmediato, de
estar muy atentos y de que se puedan encontrar ambos presi
dentes, de modo que si no lo logramos el 1 de diciembre busca
remos otro momento, lo importante es la intención, el interés".
Ayer, el asesor de Putin en asuntos internacionales, Yuri

Ushakov, planteó la posibilidad que el mandatario ruso se en
cuentre con López Obrador y se propuso México o Argen
tina, en el marco de la cumbre del G20, la cual se realizará del
30 de noviembre al 1 de diciembre, esta última, fecha en la que
el tabasqueño asumirá como presidente en funciones.
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El lunes, López Obrador se reunió con el embajador de
Rusia en México, Viktor Koronelli, tras lo cual se informó que
se hizo la invitación para que Putin acuda a la ceremonia de
toma de posesión del tabasqueño, y se analiza un encuentro
con el presidente ruso.

Obstruyen proyectos dirigidos al bosque
Hace un año, Jorge Rescala Pérez dejó el cargo de director

general de la Comisión Nacional Forestal para incorporarse co
mo secretario de medio ambiente en el gobierno del Estado de
México. En su lugar dejó a Arturo Beltrán Retis. quien ha sido
su subalterno desde hace varios años, primero en Probosque y
después en Conafor como director general adjunto. A su llegada
a la dirección general, Arturo Beltrán colocó en la Coordinación
de Planeación e Información a su amigo Jorge David Fernández
Medina, personaje que llevó a la mediocridad esta coordinación
y en una muy breve gestión, de apenas medio año, se encargó de
obstaculizar proyectos básicos para la planeación y gestión de
los programas dirigidos al bosque, como es el caso de las eva
luaciones externas y el inventario nacional forestal. Por primera
vez en 17 años de historia de la Conafor se interrumpen estas
actividades, que por norma y por ley está obligada a realizar la
dependencia. Absolutamente nada aportó Jorge Fernández,
quien siempre había tenido puestos menores, en su breve paso
por la coordinación.
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Columna tino
NO ENTIENDEN,

¡LA FIESTA SE ACABÓ!
Karma A Rocha Priego
11 Ven la tempestad, y no se hincan1'. Este

refrán les va muy "bien a los priistas que
todavía tienen un cargo público en el Estado

de México. Uno que otro, aclaro, la realidad es
que hay otros que procuran "dignificar" a su
partido, pese a que éste, esté "partido" (sic).
Y es que hemos recibido diversos comentarios
de ciudadanos comunes y corrientes, que tras
solicitar entrevistarse con algún servidor publi
co de esos a los que se les ha olvidado lo que
es ser * servidor' viven un verdadero viacrucis,
toda vez que de una oficina los mandan a otra y
de esa otra a otra y así sucesivamente hasta
"cansarse" y decidir, no volver a solicitar un
encuentro con el funcionario.
Estos insisten en continuar con esa "tradi

ción" de cerrazón, en la que lo último que
hacen es atender a los ciudadanos que les apo
yaron a ostentar el cargo. Gente que por una u
otra cosa necesita del "servicio de quienes
reciben im sueldo salido de los impuestos de
los ciudadanos a los que les cierran la puer
ta en la nariz", con tal de no cumplir con sus
obligaciones para las que fueron ¡contratados
por el pueblo!
Y sucede, querido lector, en todos los niveles de
gobierno y NO gobierno, pues han de saber que
hasta en las OMG's y organizaciones, en donde
los titulares "se visten de priistas1", también la
soberbia hace presencia y éstos "se sienten
hechos a man®"» no queriendo reconocer que
"su fiesta11 simple y sencillamente jya se les
terminó!

No sabemos que parte de "se acabó" no han
podido entender estos que, insisten en ence
rrarse en esa burbuja de jabón que está próxi
ma a explotar y que por supuesto que pasará
mucho tiempo antes de que puedan volver a
inflarla. Dejando claro que lo que menos les ha

importado a estos es que "su partido" haya
sido derrotado de manera lastimosa y que los
ciudadanos, de seguir con esa actitud, seguirán
cobrándosela, tanto o más caro que el pasado
Io de Julio.

Por lo pronto, pues que sigan "gozando" de
estos días que les quedan de "fiesta" porque
después del Io de diciembre, seguramente cam
biara drásticamente su vida en la política y en
el servicio público. Créanme que "dan pena
ajena" aquellos que, por ostentar un cargo 
cualquiera que este sea se sientan "la última
coca en el desierto1, cuando en realidad, "son
más de lo mismo".

Piénsenlo todos ustedes que insisten en "deni
grar a la población11 y que insisten en "sentir
se superiores a los seres comunes y corrien
tes" que forman parte "del pueblo" en el
Estado de México, porque son precisamente
"ésos", los que, próximamente, los pondrán en
"la calle"..,

MILLONARIO DESVÍO DE
RECURSOS DE "LA CHAYO"

Pero hablando de otra cosa, ahora sí se puso
"feo" en la Secretaría de Desarrollo Agrario,
Territorial y Urbano, cuando ¡una vea más!,
levantan la tapa de la cloaca en la que está
sumergida Rosario Robles Berlanga, a quien
nuestro diario hermano unomásuno, desde el
2015 exhibió por esta clase de abusos, y solo le
costó "cambio de siglas", pero lo que recién se
dio a conocer, es una verdadera grosería contra el
pueblo de México.
Y es que fueron dados a conocer presuntos des
víos millonarios en la SEDATU y en SEDESOL
durante la gestión de ésta.
Resulta que la Auditoría Superior de la
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Federación, ha detectado que de mil 900 millo
nes de pesos del erario público asignados por la
Secretaria de Desarrollo Soda! y 5EDATU {que
han estado a su cargo) a empresas que se pres
taron al desfalco, al menos ¡700 millones de
pesos!, fueron transferidos en efectivo a diez
domicilios.

Se dice que ese dinero ¡en efectivol, fue repartido
a través de una triangulación de depósitos
haciendo uso del servicio de transportes blinda
dos de las empresas Tamcme, Cometra y
Panamericano.

Peor aún, que esos diez domicilios son "todo",
menos lo que se presume debieron ser como para
captar tantos millones de pesos, hechos que ;por
ningún motivo deben quedar impunes!, mucho
menos cuando ésta mujer ha demostrado ser una
"chapulina traidora" que "navega con bandera
de oportunista" y que, presuntamente pudo
haberle robado al pueblo de México dinero que
correspondía a población vulnerable de este país.
Y tiene que empezar a trabajar ya ¡la adminis
tración de Andrés Manad López Obrador!,
Presidente de la República Electo, sobre todo
cuando diputados y senadores exigen al
Presidente que el caso no quede impune y se
investigue el involucramiento de Rosario Robles,
por su actuación al ser titular de ambas secreta
ria, además, Ricardo Monreal ha considerado este

tema como un "escándalo", que no es mas que
un reflejo de la profunda corrupción que impera
en el país, por lo que "no puede quedar Impune '.
Para ello, se propone que el Senado y el Poder
Legislativo deben constituir Comisiones de
investigación para abordar el caso, tomando en
cuenta que todas las evidencias del desvío están
documentadas a través de la Auditoria Superior,
sin embargo, lamentan que hasta el momento,
esta mujer "no baja enfrentado iringtm proceso
por sus desvíos", asegurando que "es demasia
do d manto protector que posee» es impresio
nante, Insólito", por lo que fijarán una posición
al respecto pues ante el cambio de gobierno fede
ral, se cree que López Obrador "perdone" los
abusos de esta mujer.
De verdad, querido lector, es increíble tanta frial
dad y descaro por parte de esta señora, quien

tenía la obligación de repartir el presupuesto de
la SEBESOL, por ejemplo, de manera equitativa
y conforme lo etiquetado. Esto es que, de 555
millones de pesos que tenia de presupuesto,
tenia que repartir 300 mil paquetes de aumen
tos, camisetas, gorras j para díftmdir la
Cruzada Nadbnal contra el Hambre, sin embar
do, de esa cantidad, poco más de 2 mil millones
de pesos, fueron entregados al menos a 20
empresas fantasma y, ¿va a quedar impune?
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Pero hay algo peor. ¿Como es posible que esta
haya podido retirar, en efectivo, 700 millones de
pesos y transferidos, vía camiones de seguridad,
a LO domicilios que nada tenían que ver con las
funciones reales de Sedesol, ¿Cómo le hizo?
Que ni la Secretaría de Hacienda y Crédito
Público "captó" este millonario movimiento ban
cario, No lo hizo ¿Por qué la señora está prote
gida? ¿por qné? ¿por quién? ¿para qué?
¿para quién?. Presumiéndose aquí el contuber
nio con otras tantas Secretarías que "apoyaron'
ese millonario desvío de recursos en efectivo»

Es de comentarse que el también coordinador
parlamentario de Morena en el Senado de la
República, confía en que ¡oo habrá borrén y
cuenta nos va! como tanto se ha exigido a la
nueva administración esperando que ello, no
solo se aplique q Rosarlo Robles, sino a todo
aquel que haya desviado recursos del erario
público su favor, y no solo a nivel nacional, sino
que involucre todos los niveles de gobierno.
Han prometido una "miera era política y de ser
vicio público" en nuestro país, y los mexicanos
quieren verlo. Que no sea "de dientes para atoe*
ra", que sea real y que en verdad ataquen esos
vicios que tanto daño ha hecho a México. Aquí,
no se trata ya de partidos políticos, se trata del
servicio público que está siendo señalado por
cometer actos de abuso y corrupción y que ese
"manto protector ' como dice Monreal se des
vanezca en los casos tan descarados como el de

Rosario Robles Beríanga y la gente que le ha
secundado en estos actos»

No estamos hablando de tres pesos, se habla de
miles de millones de pesos desviados a favor de
"udos cuantos", por lo que, no solo el Congreso
de la Unión (Diputados y Senadores] tienen que
hacer su chamba para exigir que estos hechos
sean investigados hasta las últimas consecuen
cias i caiga quien caiga!....».

TE INVITO A PARTICIPAR CONMIGO TODOS

LOS DIAS, EN CAMBIANDO DE TEMA,
A TRAVÉS DE kariim jückl%$@yahoü.com.M
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¿SERÁ? ]
Alistan sus tópers en el Trife
La incertidumbre ha comenzado a apoderarse de los funciona
rios del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.

Y es que a estas alturas, aún no tienen idea de cómo viene el
presupuesto ni las prestaciones para 2019, ya con plan de aus
teridad, y esperan que hoy que sostendrán un breve encuentro
con la magistrada presidenta, Janine Otálora, les proporcio
nen un avance de cómo se avecina el recorte (si es que se da)...
Después de esta reunión, iniciará unajornada intensa que
termina el domingo 16 de septiembre con el fin de resolver los
medios de impugnación para la conformación de los Congresos
locales de San Luis Potosí, Puebla, Ciudad de México, Michoa
cány Aguascalientes, así como los ayuntamientos de Zacatecas.
Adiós, desfile militar. Como están las cosas, aversino les dicen
hoy, o el 17, que ya se pongan a ahorrar. ¿Será?

Gobernadores, al balcón
A pesar de que el SAT se ha negado a hacer públicos los registros
sobre la devolución del ISR a estados y municipios en los ejerci
cios fiscales de los tres últimos años, nos cuentan que el Inai, de
Francisco Acuña, se prepara para ordenar esta misma semana
la apertura de los mencionados datos; esto en respuesta a un re
curso interpuesto por un particular. Lo anterior significa que, en
próximos días, se podrá tener detalle de los recursos adicionales
que el organismo de Osvaldo Santín entregó a gobernadores y
alcaldes, mismos que pudieron ser utilizados de manera discre
cional en un más que conveniente periodo preelectoral. ¿Será?

El desfile aéreo, el AICM y Santa Lucía
El próximo domingo 16 de septiembre, el Aeropuerto Interna
cional de la Ciudad de México parará por varios minutos sus ac

tividades, como lo hace cada año, pues se lleva a cabo el desfile
militar aéreo. Existe una combinación de motivos: es riesgoso
que funcionenlos dos aeropuertos simultáneamente, elBenito
JuárezyeldeS anta Lucía, y más por la cantidad de aeronaves
militares que despegany aterrizan antes y después de la parada
militar. El otro motivo es la seguridad y control del espacio
aéreo por parte de las Fuerzas Armadas. Esto es simplemente
un ejemplo. ¿Será?

Delgado rechaza la SSP
Se dice que Claudia Sheinbaum anda muy activa enbusca del
perfil del potencial candidato ajefe de la Policía en la CDMX, pues
entre los que ella apostaba para titular delaSSPse encontraba el
diputado Mario Delgado, quien de plano se bajó de una terna, ya
que no se veía al frente de la corporación y porque prefería explo
tar más su función como legislador en San Lázaro. Aunque otros
personajes comentan que Delgado prefirió no desgastarse en la
Policía, pues sus aspiraciones enMorena sonmás altas. ¿Será?

Encuentro complicado
Apropósito del interés de Putín de reunirse con Andrés Manuel
Lópezy de la posibilidad de que el encuentro sea en Buenos
Aires, Argentina, para el G20, el 30 de noviembre. Hay quienes
comentan que seguro ya está comprando los boletos del avión
para que le salga más barato y no arriesgarse a no encontrar
vuelo ese viernes y arribar a tiempo para rendir protesta ante el
Congreso de la Unión el 1 de diciembre. Con eso de que nova
a usar el avión presidencial, el encuentro se complica un poco,
pero como la mayoría es de Morena, igualy lo pueden esperar si
no llega puntual. Son los gajes de no utilizar un avión que ayuda
ría a concretar esta reunión tan importante para el país. ¿Será?
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Humillación de Morena a legisladores del PRI
JOSÉ
UREÑA

unca esperaron una humillación.
Eran los todopoderosos, losNdueños del voto, del dinero, de las

posiciones y se despachaban en
consecuencia.

Cometieron muchos abusos y la oposición
se encargó de magnificarlos para mandar al
PRI al basurero electoral.

El rechazo afectó al PAN y PRD como sím
bolos y vértebras del establishment para
quien promete la cuarta transformación.
Mientras se integra el nuevo Poder Ejecuti

vo, ya ejercen quienes se postularon a otro Po
der, el Legislativo, con escándalos y anuncios
de reformas en la Cámara y el Senado.

Sólo descuella Porfirio Muñoz Ledo por
estatura política y habilidad para imponer or
den, así sea a costa del escandaloso Gerardo
Fernández Noroña.
Pero...

ODIO CON ODIO SE PAGA
Las bancadas dominantes de Morena han
tomado actitudes revanchistas.
Ya los reconvino el futuro Presidente, An

drés Manuel López Obrador, por acciones
cuestionables o por no acatar instrucciones
y prometió seguir vigilante de sus bancadas.
Pero las barahúndas conocidas hasta hoy

no son todo.

Hay sevicia en muchas actitudes hacia di
putados y senadores del PRI.
Por ejemplo, el 1 de septiembre los priistas

tuvieron problemas para ingresar a la prime
ra sesión de la 64 Legislatura porque no fran
queábanla puerta al autobús de los senadores
y los enviaron a la puerta del fondo.
La senadora y dirigente tricolor Claudia

Ruiz Massieu pidió permiso para estacionar
automóviles en el sótano del Palacio Legis
lativo.

Se lo negaron.

A este rechazo se suman presiones para
arrinconarlo en San Lázaro y en Paseo de la
Reforma, para regresarles el trato dado por el
PRI en el pasado a la oposición.
El mismo trato recibirán en el reparto de

comisiones y recursos.
Esto no va con el discurso de "amor y paz"

pregonado y exigido por Andrés Manuel
López Obrador.

EMPRESAS DE ODEBRECHT

1. El futuro equipo gubernamental toma nota:
Pemex mantiene contratos a empresas li

gadas a Odebrecht, a pesar de incumplirlos y
retrasar reconfiguraciones como la Refinería
Lázaro Cárdenas, enMinatitlán.
Las obras fueron encargadas a Industriales

Tapia, ligada a la firma brasileña de Marcelo
Odebrecht y presumiblemente abase de
sobornos millonarios desde principios del
sexenio, asunto en manos de la PGR.

Otra empresa favorecida con contratos en
la misma refinería es Hostotipaquillo, seña
lada por no concluir el paquete asignado.
AHostotipaquillo también se le considera

responsable delaccidente enla Torre Catalíti
ca, causante de graves pérdidas para Pemex.
2. El coordinador perredista en San Lázaro,

Ricardo Gallardo, centró el debate: si se tra
ta de austeridad y reducir el gasto a 50% en
términos reales, deben reducirse los salarios.
Dietas a la mitad y fin a todas las prestacio

nes, incluidos los bonos por asistencia legisla
tiva y apoyos a atención ciudadana.
"Es ahí donde verdaderamente está el des

pilfarro", ubicó Gallardo.
3. El personal de Bancomer vive en la an

gustia.
Hasta hoy van mil 500 despedidos y las

previsiones son llegar a cinco mil.
Para las nuevas tandas están programados

mandos medios altos, asesoresy consultores.
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